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ПОЛНЫМ ХОДОМ
Хлеборобы совхоза «Побе- 

•  да» Томского района всеми 
основными силами включи
лись в весенний сев. Его 
сдерживало то обстоятель
ство, что в хозяйстве нынче 
было много весновспашки, 
а весна выдалась на ред
кость затяжной. Победовцы, 
применив у себя в совхозе 
ипатовский метод, крупны
ми механизированными от
рядами, как говорят, нава

лились на пахоту и одновре
менное закрытие влаги на 
зяби. К весенним полевым 
работам были привлечены 
механизаторы лугомелиора
тивного отряда: трактористы 
Н. А. Конивец, В. А. Медвед- 
чиков, XI. Н. Канарушкин, 
О. А. Иванов и Н. Ф. Кузь
мин на К-700 уже вспахали 
более чем по сто гектаров 
каждый. Неплохо трудится 
на пахоте также и звено ме

ханизаторов Турунтаевского 
отделения в составе 3. И. 
Рользинга, И. И. Щилова и 
К. В. Ступницкого. На гусе
ничных тракторах они 
вспахали более чем по пол
ета гектаров.

На севе зерновых в пос
ледние дни отличилось зве
но механизаторов этого же 
отделения. А. А. Ткачев, 
Л. Н. Котов, А. Ю. Киселев 
и Г. Э. Боцман засеяли бо
лее семидесяти гектаров

каждый. Но лидируют на 
весеннем севе пока хлеборо
бы Спасояйского отделения 
И. А. Брусницын и В. С. 
Милаков. У них на счету 
более чем по восемьдесят 
гектаров, засеянных зерно
выми и зернобобовыми 
культурами.

Позаботились в хозяйстве 
и о зеленом конвейере для 
совхозного животноводства. 
Овсяно-гороховая смесь пер
вого срока посеяна уже на 
114 гектарах. Всего же в 
совхозе на 23 мая из 8 тысяч 
гектаров зернового ярового 
клина занято 1.238.

П. ИВАНОВ.

О ГРЕХИ, или, как их 
еще называют, обсев
ки, бывают разными. В 

одном случае у сеялки за
бился сошник, а трактористу 
лень остановить машину — 
получается длинный и уз
кий просев. В другом случае 
по нерадивости забыли засе
ять клинышек этак на сот- 
ку-другую. Такие средней 
величины огрехи мне приш
лось встречать уже и на ны
нешнем севе, например, на 

^  полях Болыпедороховского 
отделения совхоза имени 
Ленина Асиновского района. 
Там нее виделось множество 
«блюдец»: в некоторых из 
них еще стояла вода, и засе
вать их придется позже, де
довским способом — вруч
ную разбрасывать зерно и 
боронить землю на лошадке. 
Так следует делать, но, к 
сожалению, «блюдца» оста
ются незасеянными среди 
набухающей нивы, на них 
хорошо растут разных ма
стей сорняки. Сами пони
маете, что такие огрехи не
желательны вдвойне: на
урожай не работает солид
ная суммарная площадь 
полноценного гумуса, «блюд
ца» становятся рассадника
ми сорняков. Борьбы с та
кими невольными огрехами 

4  путем выравнивания почвы
~ за малым исключением ни

кто не ведет.
Есть огрехи и посерьезнее. 

Их часто не сразу и обнару
жишь. Они тщательно скры
ты от постороннего взгляда. 
Речь идет об озимой ржи, 
которую с чьей-то легкой 
руки фактически исключили 
из разряда продовольствен
ных и зачислили в фураж
ные культуры. Поэтому и 
отношение к озимой ржи 
стало трояким. Одни руко
водители хозяйств, в расчете 
на государственный комби
корм, засевают в лучшем

случае половинные площа
ди озимого клина (в отчетах 
же все соответствует плано
вому ажуру). Другие, вопре
ки всяким нормам и стро
жайшим инструкциям, ис
пользуют значительные по
севы оной культуры на зе
леный конвейер, сенаж, ви
таминную травяную муку,

практика резонировала с за
думкой, коси потихоньку все 
ту же рожь. Такая мизан
сцена, по моим наблюдени
ям, нынче прорабатывается 
директором совхоза «Комсо
молец» Асиновского района 
А. В. Филипповым, заявив
шим, что в хозяйстве погиб
ло более четырехсот гекта-

На темы дня Во н ю  
обходятся огрехи
так сказать, в полном ком
плексе, прикрываясь благо
родным лозунгом о созда
нии для общественного жи
вотноводства прочной кор
мовой базы. При этом о 
главном резерве — целеуст
ремленной работе над улуч
шением естественных лугов 
и пастбищ — ведутся только 
схоластические разговоры. 
Оно понятно, ведь дело это 
не простое, кропотливое, тре
бующее затрат материаль
ных средств и гибкой мыс
ли. Чего проще пустить под 
нож тракторной сенокосил
ки сочную зелень озимой 
ржи, на это, как говорят, 
большого ума не надо. Сде
лал по весне опечаленное 
лицо, потрубил на все сто
роны, что, мол, рожь не вы
держала жестоких сибир
ских морозов, и с холодным 
сердцем жди от высокого 
сельскохозяйственного на
чальства ответной положи
тельной реакции, а, чтобы

ров озимой ржи. Поездив по 
полям этого совхоза, мы 
что-то больших - потерь от 
морозов не обнаружили: не
которые пожелтевшие уча
стки озимой ржи, в основ
ном на открытых склонах, 
постепенно, как говорят, от
ходят, точка роста у каж
дого растения упорно цеп
ляется за жизнь.

Где посевы озимой ржи 
действительно погибли на 
огромной площади, так это 
в совхозе «Новиковский». 
Не нужно быть тонким спе
циалистом, чтобы опреде
лить, почему стихийное 
бедствие (здесь предпочита
ют применять такую терми
нологию) посетило именно 
это хозяйство. Оказывается, 
под предлогом, что в совхо
зе мало паровых полей (бо
лее чем странно, ведь сево
обороты здесь считаются 
освоенными), руководители 
совхоза (директор тов. Ска- 
ба по специальности агро

ном и до недавнего времени 
был здесь главным техноло
гом земледелия) решили по
тянуть волынку и не засе
вать значительную часть 
озимого клина. Районные 
руководящие органы вовре
мя указали новиковцам на 
несерьезное отношение к 
плановой дисциплине. Рожь 
была посеяна на всех 1.300 
гектарах. Правда, чуть не 
во второй половине сентяб
ря, то есть месяц спустя 
после оптимальных сроков. 
Естественно, что корневая 
система не успела до зимы 
окрепнуть, и как результат 
— огрех на площади 800 гек
таров!

Иначе, чем бракодельст
вом в крупном масштабе, 
это не назовешь. Поэтому 
настораживает вот что. С 
нынешнего года Госстрах 
возмещает совхозам убытки, 
понесенные от стихийных 
бедствий (раньше страховка 
выплачивалась только кол
хозам). Но коль скоро воп
рос о сложившейся ситуации 
решают сельскохозяйствен
ные органы, а не Госстрах, 
она приобрела характер 
пробного шара. Дело в том, 
что к ответственности, как 
это ни сложно в наш век, в 
Асиновском районе стара
ются привлечь темные и не
сознательные силы природы 
в лице разгулявшегося Деда 
Мороза. Мешок же с гостин
цами собираются трясти от
нюдь не сказочный, а самый 
настоящий, государствен
ный. В Госстрахе уже офор
мляются соответствующие 
документы, и вполне может 
случиться, что осенью нови- 
ковцы положат в свой кар
ман за свои же огрехи круг
ленькую сумму этак в пяти
значном графическом офор
млении.

В. ДРОЗДОВ.
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Идет конкурс 
ферм Н О М !

Полдень. В помещении 
Центральной фермы совхоза 
«Александровский» царит 
рабочее оживление. Доярки, 
вооружившись ведрами, раз
дают коровам концентраты. 
Им помогают скотники. Жи
вотным из первого ряда 
концентратов отпускается 
больше, чем остальным. До
ярка И. К. Рахманина объ
ясняет:

— Все коровы расставлег 
ны по группам продуктивно
сти. И те из них, которые 
дают больше молока, полу
чают больше концентратов. 
Отдельно поставлена и груп
па коров повышенной стель
ности. Им отпускается луч
шее сено, а силос из рацио
на исключен полностью.

После концентратов по ви
брокормушкам животным 
подается силос. В тамбуре 
корм в лотки закладывают 
скотники, а доярки по ходу 
продвижения корма регули
руют его количество для 
каждой коровы отделы-то. 
Нигде не видно оброненного

корма — весь он в кормуш
ках.

После окончания раздачи 
силоса доярки собрались в 
центральном проходе. Зве
ньевая Е. Д. Бахман корот
ко подводит итоги утренней 
дойки.

— Сегодня утром надой на 
корову составил 5,6 кило
грамма, — говорит звенье
вая.

Доярки вопросительно 
глядят на Елизавету Дани
ловну: ведь, названная ею 
цифра говорит о том, что се
годня надои по гурту на 500 
граммов ниже вчерашнего. 
Начинается подробный раз
бор работы каждого члена 
звена. Вскоре выяснилась 
причина:. привезенное на
кануне сено было низкого 
качества, да и силос, взя
тый из остатков бурта, тоже 
утратил свою питательность. 
Тут же доярки обсудили со
здавшееся положение, наме
тили меры, как ликвидиро
вать отставание.

В апреле звено Е. Д. Бах
ман надоило по 317 кило
граммов молока на каждую 
фуражную корову. На моло
козавод было сдано 500 
центнеров молока, тогда как 
в прошлом году — только 
430. Успехи налицо, но жи
вотноводы стремятся рабо
тать еще лучше. Для этого 
доярки и скотНики постоян
но учатся друг у друга, до
полняя накопленный опыт 
теоретической подготовкой в 
зоотехническом кружке.

Этот коллектив первым в 
Александровском районе на
чал работать по методу 
бригадного подряда. Коллек
тивная ответственность, ма
териальная заинтересован
ность сплотили коллектив, 
помогли выявить резервы. 
Итоги конкурса молочных 
ферм убедительно свиде
тельствуют о преимущест
вах новой формы организа
ции труда.

Сейчас на ферме заканчи
вается работа по переводу 
третьего звена на бригад

ный подряд. Причем ини
циатива исходила в'данном 
случае не от администрации. 
Доярки и скотники сами 
убедились, что в звене Бах
ман люди работают веселей, 
производительность труда и 
заработки выше. Животно
воды третьего гурта сами 
попросили администрацию 
совхоза перевести их кол
лектив на бригадный под
ряд.

В. ДЕРКАЧЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ: животново
ды совхоза «Александров
ский», первыми в районе 
внедрившие злобинский ме 
тод в молочном произведет 
ве. Слева направо: доярки 
М. И. Кинкель, Ю. Г. Утки 
на, Н. Н. Пономарева, скот
ник Н. Н. Корнилов, звенье
вая Е. Д. Бахман, скотник 
Ф. В. Бахман, доярка И. К 
Рахманина, скотник Н. П. 
Жуль, доярка Л. Ф. Агафо
нова.

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

ЭНЕРГЕТИКИ  
С И Б И Р И  

СОВЕЩАЮТСЯ 
В  Т О М С К Е

Вчера в Томске закончи
лось зональное совещание 
энергетиков Сибири. Руково
дители восьми сибирских 
энергосистем, крупнейших 
электростанций, сетевых 
предприятий, планирующих 
органов, строительных и 
монтажных организаций ми
нистерства обсудили вопро
сы подготовки энергосистем 
к зиме и выполнения плана 
капитального строительства 
энергетических объектов.

Работой совещания руко
водил начальник Главвос- 
токэнерго А. В. Максимов
ских. Он выступил с докла
дом, в котором проанализи
ровал состояние дел с энер
гетическим обеспечением 
промышленности, сельского 
хозяйства и населения, оп
ределил задачи по улучше
нию и совершенствованию 
энергетического сервиса ре
гиона.

В числе выступивших в 
прениях — управляющий 
РЭУ Томскэнерго В. Т. Ку
лаков. С неплохими резуль
татами подошли к совеща
нию томские энергетики. По 
итогам первого квартала им 
присуждено третье классное 
место во всесоюзном .сорев
новании управлений мини
стерства. С хорошими ре
зультатами завершена про
грамма апреля, сохраняется 
ударный ритм и в мае.

В работе совещания при
нял участие секретарь обко
ма КПСС А. И. Бортников.

ОРДЕН НА ЗНАМЕНИ АРЗАМАСА
АРЗАМАС (Горьковская 

область), 22 мая. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось 
торжественное заседание 
горкома партии, городского 
и районного Советов народ
ных депутатов, горкома 
ВЛКСМ с представителями 
партийных, общественных 
организаций и трудовых 
коллективов, посвященное 
вручению ордена «Знак По
чета» городу Арзамасу.

На заседании тепло встре
ченный собравшимися вы
ступил кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
Российской Федерации М. С. 
Соломенцев. Под бурные 
аплодисменты он передал 
коммунистам, всем трудя
щимся Арзамаса сердечные 
поздравления и самые доб
рые пожелания товарища 
Л. И. Брежнева.

Арзамас награжден^ орде
ном за успехи в хозяйствен
ном и культурном строи
тельстве и в связи с 400-ле
тием со времени основания. 
На протяжении четырех ве
ков, отметил оратор, город 
играл активную роль в раз
витии хозяйства и культуры 
страны, в защите ее свобо
ды и независимости.

Победа Великого Октября 
открыла новую и самую 
значительную главу исто
рии Арзамаса. Остановив
шись на заслугах трудя
щихся города в различные 
периоды жизни страны, 
М. С. Соломенцев подчерк
нул, что усилиями рабочих, 
специалистов под руководст
вом партийной организации 
Арзамас был превращен в 
один из развитых городов 
Горьковской области. Сейчас 
за десять дней в городе npoj- 
изводится промышленной 
продукции столько же, 
сколько было выпущено за 
весь 1936 год.

Политическая обстановка 
в нашей стране, сказал ора
тор, характеризуется креп
кой, монолитной сплоченно
стью партии и народа. Еще

одно убедительное свиде
тельство тому — . недавние 
выборы в Верховный Совет 
СССР, сессия этого высшего 
органа государственной вла
сти страны. Сформирование 
руководящих органов Совет
ского государства, избрание 
вновь Леонида Ильича Бре
жнева Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР вылилось в яркую де
монстрацию единства совет
ского народа, его горячей 
поддержки внутренней и 
внешней политики нашей 
партии.

Большой вклад в разви
тие единого народнохозяй
ственного комплекса страны 
вносит Российская Федера
ция. Рост ее экономики про
исходит устойчивыми тем
пами. Только за последние 
три года национальный до
ход республики увеличился 
на 16 и объем промышлен
ного производства — более 
чем на 15 процентов.

За годы десятой пятилет
ки среднегодовой объем ва
ловой продукции в сельском 
хозяйстве Российской Фе
дерации по сравнению с де
вятой пятилеткой возрос на 
6 процентов, в прошлом году 
в республике получен ре
кордный урожай зерна — 
более 136 миллионов тонн. 
Вместе с тем увеличение 
производства зерна по-пре
жнему остается важнейшим 
участком работы. Особую за
боту и внимание партийные, 
советские и хозяйственные 
органы уделяют развитию 
животноводства, чтобы пол
нее удовлетворять спрос на
селения на продукцию этой 
отрасли.

Большое внимание партия 
уделяет преобразованию 
сельского хозяйства Нечер
ноземной зоны РСФСР. За 
последние годы здесь уже 
многое сделано. В Нечерно
земье растет производство 
зерна, мя$:а, яиц и других 
продуктов, меняется облик 
поселков и деревень. Отме
тив недостатки в этой рабо
те, оратор подчеркнул: долг

мелиораторов и строителен, 
работников сельского хозяй
ства, всех, кому партия по
ручила воплотить в жизнь 
грандиозную программу пре
образования Нечерноземья, 
— обеспечить безусловное 
выполнение планов текуще
го года и пятилетки в целом.

Принятое недавно Цен
тральным Комитетом КПСС 
постановление «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы» является важ
нейшим документом, опреде
ляющим деятельность пар
тии в области коммунисти
ческого воспитания трудя
щихся, решения актуальных 
идеологических задач наше
го времени.

Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
последовательно проводят 
ленинский внешнеполитиче
ский курс, успешно осуще
ствляют Программу мира, 
выработанную XXIV и XXV 
съездами КПСС,

М. С. Соломенцев огласил 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награж
дении города Арзамаса ор
деном «Знак Почета» и под 
продолжительные аплоди
сменты собравшихся при
крепил награду к знамени 
города.

Выступавшие на заседа
нии горячо поблагодарили 
за высокую оценку вклада 
арзамасцев в развитие эко
номики и культуры страны. 
Они подчеркивали, что в от
вет на постоянную заботу 
партии о благе народа тру
дящиеся Арзамаса будут с 
еще большей настойчиво
стью бороться за осущест
вление решений XXV съез
да КПСС, за успешное вы
полнение заданий пятилет
ки.

С воодушевлением участ
ники торжественного засе
дания приняли приветствен
ное письмо ЦК КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров 
СССР, товарищу Л. И. Бре
жневу.

Василий Иосифович Клю
ев — один из лучших трак
тористов известной в Тегуль-
детском районе бригады
Г. Я. Новака из Берегаев- 
ского леспромхоза. Сейчас 
этот коллектив трудится на 
вахтовом участке Аленка,
обязался заготовить за сезон 
75 тысяч кубометров древе
сины. Сменное задание
тракторист выполняет на 
130—140 процентов.

НА СНИМКЕ: Б. И. Клю
ев.

Фото Н. Потапова.
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С Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н Ы М  В И З И Т О М
ПРАГА, 22 мая. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня в 
Праге состоялись перегово
ры между А. Н. Косыгиным 
и Л. Штроугалом.

Во время переговоров, 
проходивших в сердечной, 
товарищеской обстановке, со
стоялся обстоятельный . об
мен мнениями по широкому 
кругу вопросов дальнейшего 
упрочения братских связей 
и плодотворного сотрудниче
ства между Советским Сою
зом и Чехословакией в со
ответствии с решениями 
XXV съезда КПСС и XV 
съезда КПЧ. Особое внима
ние было уделено вопросам 
углубления и расширения

социалистической экономи
ческой интеграции между 
обеими странами в свете до
говоренностей между Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым и 
Генеральным секретарем 
ЦК КПЧ, Президентом ЧССР 
Г. Гусаком во время их дру
жеских встреч и переговоров 
в ходе официального друже
ственного визита в ЧССР в 
мае-июне прошлого года 
советской партийно-прави-' 
тельственной делегации.

Были рассмотрены основ
ные международные про
блемы, касающиеся углуб

ления разрядки в Европе и 
во всем мире, прекращения 
гонки вооружений и перехо
да к разоружению, разви
тия равноправного между
народного сотрудничества. 
По всем обсуяадавшимся 
вопросам было констатиро
вано полное единство взгля
дов.

Во второй половине дня 
А. Н. Косыгин возложил ве
нок на могилу Неизвестного 
солдата на холме Витков в 
Праге. В Пантеоне, воздвиг
нутом на этом холме, были 
возложёны цветы к памят
нику К. Готвальду.

Цветы были возложены 
также в зале Советской Ар
мии, созданном в честь со

ветских воинов, принесших 
освобождение Чехословакии 
от фашистских захватчиков.

После осмотра националь
ного памятника на холме 
Витков глава Советского 
правительства сделал запись 
в Книге почетных гостей.

На Ольшанском кладбище 
он возложил венок к памят
нику советским воинам.

Вечером Л. Штроугал дал 
обед в честь А. Н. Косыги
на, во время которого 
они обменялись дружест
венными тостами. Их вы
ступления были встречены 
аплодисментами.

Обед прошел в сердечной, 
дружеской обстановке.

П Е С Н Я  Т Р У Д У
На XV II областной пар

тийной конференции отме
чалось, что областная пар
тийная организация стре
мится к тому, чтобы уровень 
духовной жизни трудящих
ся области соответствовал 
уровню развития произво
дительных сил, масшта
бам освоения природных 
богатств Томского Приобья. 
Эта задача решается путем 
привлечения для культурно
го обслуживания томичей 
ведущих художественных 
коллективов страны и идей
но-организационного укреп
ления местных творческих 
сил, развития в коллективах 
художественной самодея
тельности.

В этом году важным со
бытием в нашей обществен
ной жизни стали «дни куль
туры» в городах области, 
которые проводятся по ре
шению обкома КПСС. Зимой 
состоялись «дни культуры» 
Томска в Стрежевом и Кол- 
пашеве, «дни культуры» 
Колпашева в Стрежевом. Те
перь областной центр при
нимает 'представителей Аси
на, Колпашева и Стрежево
го.

В постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» отмечается необходи
мость ■ широкого развития 
художественной самодея
тельности, творчества трудя
щихся.

Яркой иллюстрацией этому 
стало торжественное откры-

В Т о м ск е  п р о хо д я т «дни 
к у л ь т у р ы »  г о р о д о в  
Асина, Колпашева, Стрежевого

тие «дней культуры», кото
рое состоялось в областном 
драматическом театре. На 
сцене — представители деле
гаций Асина, Колпашева и 
Стрежевого, передовики про
изводства, участники худо
жественной самодеятельно
сти, партийные и хозяйст
венные руководители. Как 
дорогих гостей приветству
ют их томичи. Секретарь 
Томского горкома КПСС 
А. К. Черненко говорит о 
том, что между нашими го
родами сложились крепкие 
связи. Освоение природных 
богатств области, открытие 
новых месторождений неф
ти и газа невозможны без 
тесного сотрудничества тру
дящихся области. «Дни 
культуры» Асина, Колпаше
ва и Стрежевого — одна из 
ярких граней этого сотруд
ничества. А. К. Черненко пе
редает горячий привет от 
томичей гостям.

Председатель Стрежевско- 
го горисполкома В. В. Мати- 
сонов, выступая перед со
бравшимися, отметил, что' 
города Асино, Колпашево и 
Стрежевой играют все боль

шую роль в развитии эконо
мики и культуры области. 
Они испытывают благотвор
ное влияние Томска.. В 
комплексном развитии про
изводительных сил области 
очень важно такое содруже
ство. В Стрежевом многие 
жилые дома имеют своеоб
разные визитные карточки, 
из которых ясно, что строи
ли их студенты томских ву
зов. Велик вклад томичей в 
развитие нефтепромыслов. 
В. В. Матисонов от всех уча
стников «дней культуры» 
выразил признательность за 
теплый и радушный прием 
томичам.

Ярким праздником само
деятельного творчества стал 
концерт наших гостей. Ака
демический народный хор 
Колпашева, которым руко
водит Ю. Роликов, проде
монстрировал высокое ма
стерство. В репертуаре этого 
коллектива сложные произ
ведения, требующие от ис
полнителей высокой про
фессиональной подготовки и 
напряженного труда.

— Известие о том, что мы 
будем выступать в Томске

в драматическом театре, ста
ло для нас большим стиму
лом, — говорит концертмей
стер хора Надежда Лимарен
ко. — Всю зиму мы жили 
ожиданием этого концерта. 
«Дни культуры» свидетель
ствуют о том, что самодея
тельность нашей области 
имеет достаточно высокий 

.уровень. Об этом можно су
дить по тому, как принима
ет нас искушенный томский 
зритель. От имени своих то
варищей я хочу поблагода
рить томичей за теплый 
прием, который мы встрети
ли с первых же минут в 
Томске. Шефы Колпашева— 
научно - исследовательский 
институт вакцин и сыворо
ток — преподнесли нам в 
аэропорту благоухающие ро
зы. Это очень трогательно. 
Во время «дней культуры» 
мы сможем увидеть дости
жения художественных кол
лективов других городов. 
Сможем сравнить свои ус
пехи, обменяться опытом.

. Это очень важно для даль
нейшего развития художест
венного творчества.

Танцевальный коллектив 
из Стрежевого, хор города 
Асина, многочисленные со
листы, исполнители-инст
рументалисты — все пора
довали присутствующих сво
им ярким самобытным твор
чеством. Этот концерт стал 
всеобщим, когда в заключе
ние зрители вместе с вы
ступающими запели «Марш 
коммунистических бригад».

«г
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Х р о н и к а

идеологической
р а б о т ы

Е д и н ы й  

политдень
В постановлении ЦК 

КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты» одобрена практика 
проведения единых полит- 
дней в трудовых коллекти
вах с участием партийных, 
советских, профсоюзных, 
комсомольских и хозяйст
венных руководителей. Пер
вый такой политдень состо
ялся недавно в Колпашев- 
ском районе. Он был посвя
щён последнему постанов
лению ЦК и задачам идео* 
логических организаций 
района.

В этот день перед тру
дящимися выступили сорок 
восемь партийных, совет
ских, идеологических, хо
зяйственных работников. 
Первый секретарь горкома 
КПСС В. Н. Шутов в ы сту
п и л  перед собранием хозяй
ственного актива, секретарь 
горкбма КПСС К. П. Треть
яков — в совхозе «Чажем- 
товский», председатель гор
исполкома В. Г. Молькин — 
в совхозе «Первомайский», 
заведующий организацион
ным отделом горкома КПСС 
Е. В. Деминенко — в совхозе 
«Новоселовский». С коллек
тивом Томского геофизиче
ского треста беседовал ре
дактор газеты «Советский 
Север» В. Н. Жуков, с ра
ботниками комбината ком
мунальных предприятий — 
заместитель председателя 
горисполкома Ю. П. Кудрин.

Предложения, вопросы и 
замечания трудящихся, вы
сказанные во время полит- 
дня, сведены в единый до
кумент, содержащий более 
ста пунктов. Они передают
ся для разрешения в соот
ветствующие отделы горко
ма КПСС, горисполкома, в 
профсоюзные и комсомоль
ские органы, а также в хо
зяйственные инстанции.

И. ДАНИЛОВ.

З а д а ч и  

н а  л е т о

Ленинский райком КПСС 
провел с секретарями пар
тийных организаций райо
на, с их заместителями по 
идеологической работе, а 
также с председателями со
ветов общественности ми
крорайонов семинар по ор
ганизации массово-полити
ческой работы по месту жи
тельства трудящихся в лет
ний период.

В своем докладе секретарь 
райкома партии Т. Ф. Леме
шева указала, что важность 
агитационно-массовой рабо
ты по месту жительства 
трудящихся еще раз под
черкнул Центральный Ко
митет КПСС в своем по
становлении «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы». Перед каждой пар
тийной организацией района 
поставлены конкретные за
дачи по развертыванию ра
боты летних агитплощадок. 
Участникам семинара пред
ложен примерный план дея
тельности типовой агитпло- 
щадки на лето. Решено уста
новить в районе единый день 
крупных мероприятий в ми
крорайонах — четверг. На 
каждый четверг планом рай
кома партии предусмотрены 
встречи трудящихся с руко
водителями района и раз
личных районных ведомств, 
вечера вопросов и ответов, 
мероприятия, , связанные с 
375-летием Томска, Между
народным годом ребенка, 
охраной окружающей среды, 
здоровья трудящихся и ря
дом других тем.

В. ВАСИЛЬЕВА.

Идеологическая 
стратегия весны

Во всеоружии встречает 
весну идеологический актив 
Зырянского района. По пла
ну организационной и мас
сово-политической работы в 
период весеннего комплекса 
сельскохозяйственных ра
бот. заранее утвержденному 
райкомом КПСС, здесь соз
дано двадцать центров 
идейно-политической' рабо
ты. Они базируются в тех 
местах, где непосредствен
но трудятся механизаторы. 
В колхозах им. Фрунзе, 
«Сибиряк» и в некото
рых других хозяйствах цен
тры расположены в ста
ционарных помещениях, в 
других под них выде
лены передвижные ва
гончики на полевых ста
нах. Все центры красочно 
оформлены наглядной аги
тацией, в них созданы усло
вия для систематического 
подведения итогов социа
листического соревнования 
и его широкой гласности. 
При каждом центре дейст
вует группа агитаторов и 
политинформаторов.

В. СТЕПАНОВ.

БРИГАДНЫЙ Х О З Р А С Ч Е Т ~ В

Р Ы Е
Комсомольско-молодежная бригада Василия Клепико

ва с подшипникового завода решила перевыполнить за
дания пятилетки в два раза. Обязательства успешно вы
полняются.

Немного в области найдется коллективов, которые за
кончили личные пятилетки и в оставшееся время реши
ли выполнить еще одну. Комсомольско-молодежная 
бригада Василия Клепикова из цеха прутковых автома
тов именно такая. Программа десятого пятилетия, как и 
рассчитывали ребятд, закончена к первой годовщине
Конституции СССР . 
конец 1981 года.

Об этогГ бригаде говорят 
разное, в том числе и такое: 
станки у ней лучше, усло
вия якобы тепличные. Сра
зу поставим точки над «и». 
В аналогичных условиях 
другие коллективы добива
ются значительно меньшего. 
4 tj обеспечивает высокие 
результаты? Поиск резервов 
по всему производственному 
фронту, выполнение заданий 
в самых тяжелых ситуаци
ях. О многом говорит такой 
факт: за пять лет сущест
вования бригады в цехе не 
припомнят ни единого сры
ва сменной нормы.

Чтобы представить,, как это 
непросто, вникнем в дело. В

в их рабочем графике —

бригаде семь человек, в от
пуск -— по очереди. Значит, 
полгода вместо семи трудят
ся шесть человек. Каждое 
лето два-три месяца один 
находится на сельхозрабо
тах. Теперь у всех среднее 
образование, но года три-че
тыре назад вечернюю школу 
посещали сразу четверо. Это 
еще минус четыре дня в не
делю. Задание же бригаде— 
в расчете на отсутствующих 
— никто не меняет.

В середине девятой пяти
летки в цехе решили органи
зовать сквозную хозрасчет
ную бригаду. Этого потре
бовало производство — пред
стояло осваивать новый тип

Д Е Й С Т В И И

в е х
колец подшипников, наилуч
ших результатов можно бы
ло добиться большому кол
лективу. Новую бригаду 
предложили возглавить
В. Клепикову — способному 
оператору автоматов, автори
тетному станочнику. Адми
нистрация заявила: прини
маем все ваши предложения, 
просьбы при условии выпол
нения заданий. Забегая впе
ред, отметим, что именно та
кие деловые, эффективные 
отношения между бригадой 
и администрацией цеха су
ществуют и теперь.

— Наша бригада сильна 
сознательностью, — расска
зывает В. Клепиков. — Соз
давалась она на строго доб
ровольных началах. Главным 
было согласие трудиться на 
совесть.

Идея, положенная в основу 
формирования коллектива, 
дала добрые всходы. Теперь 
все семь человек могут с ус
пехом заменить любого —- 
дело от этого не пострадает. 
В бригаде изъято из обраще
ния понятие «трудовая дис
циплина», поскольку нару

шения ее просто невозмож
ны.

С дисциплиной в бригаде 
сразу был полный порядок. 
А  вот наиболее оптималь
ная организация труда опре
делилась не сразу. Вначале 
каждая смена работала сво
им инструментом, рабочий 
день начинала с настройки 
автоматов. Прошло полгода, 
пока станочники поняли, 
что свой инструмент — это 
пустая трата времени. Сле
дует сделать инструмент об
щим, а оборудование переда
вать на ходу. Попробовали—• 
получилось. Производитель
ность сразу выросла процен
тов на десять. Постепенно 
новая методика обросла де
талями, усовершенствова
лась. Теперь сменщики при
ходят, так сказать, на гото
венькое: режущий инстру
мент затрчен, металл подго
товлен, станки отлажены. 
Есть все для ударного труда.

Еще один важный момент. 
Бригадой легче заменить от
сутствующего станочника. 
Если раньше, при индивиду
альной организации труда,

его станки просто-напросто 
безмолствовали, то теперь 
бригада берет его обязанно
сти на себя. И вдвоем, втро
ем заменяют с успехом. «Яс
ное дело, приходится здоро
во трудиться, — комменти
рует ситуацию Василий Кле- 
риков. — Но тем больше 
удовлетворение после удач
ной смены».

Новая форма труда изме
нила все, поставила времен
ной барьер, разделила на 
«раньше» и «теперь». Вот 
хотя бы такой важнейший 
вопрос, как подготовка сме
ны. Такова уж специфика 
нашего областного центра, не 
случайно названного студен
ческим городом. Не поступив 
в вуз, техникум, молодой че
ловек идет на завод, стано
вится станочником. Важно— 
как можно быстрей поста
вить его в строй, научить 
работать производительно, 
качественно. Через год он 
будет снова поступать в вуз, 
может, удачно. Тогда на 
его место придет новый уче
ник — и так далее.

Обучение в цехе организо
вано по старинке: новичка
закрепляют за ветераном, 
кадровым рабочим. Есть от
личные наставники, с душой 
относящиеся к поручению. 
Но немало примеров и дру
гого рода. Система пока та
кова, что учитель прямо не 
заинтересован в сроках и 
качестве ученичества. Все это

самым непосредственным об
разом сказывается на ре
зультатах работы цеха.

В бригаде В. Клепикова 
иначе: Валерий Козир и Ни
колай Гужов уже' через два 
месяца начали трудиться са
мостоятельно, притом — по 
второму разряду. Недавно 
закончилось ученичество у 
Николая Норкина. Его стаж 
— менее полугода, а чувст
вует он себя полноправным 
членом коллектива.

Постичь азы, а потом 
секреты профессии помогают 
доброжелательность ребят, 
их готовность помочь, — го
ворит Николай. — При та
ком отношении просто нелов
ко долго ходить в учениках.

А это отношение объясня
ется просто. Бригада — все и 
каждый в отдельности — по
нимает, что успех коллекти
ва зависит и от того, как 
быстро Николай и Валерий 
освоят профессию, как хоро
шо будут выполнять свои 
обязанности. Поэтому так 
внимательны, доброжела
тельны к молодым, так тер
пеливо передают им свой 
опыт. Хотелось бы отметить 
один важный момент — в. 
таких условиях у новичков 
и развивается интерес к про
фессии станочника, откры
ваются возможности для 
творчества в труде.

Предвижу, кто-то может 
сказать, что у бригады 
планы занижены. Напро

тив, ' производительность 
члена бригады — в пе
ресчете — выше, чем у «ин
дивидуалистов». Нормы по
стоянно пересматриваются. 
Пять лет назад задание 
бригады составляло семь 
миллионов колец. В прошлом 
году — уже тринадцать. 
Нынче запланировано изго
товить более шестнадцати 
миллионов деталей. Этот 
рост достигается практиче
ски на том же оборудовании.

Секретарь парторганиза
ции цеха Д, П. Горбунов от
мечает:

—■ Взрослеет, мужает 
бригада В. Клепикова. Сей
час ребят все более интере
сует не только производство, 
но и общественная жизнь. 
Они отлично показали себя 
как агитаторы в предвыбор
ную кампанию,. Это плюс к 
своим общественным обязан
ностям. Василий Клепиков— 
член бюро Советского рай
кома комсомола, С. Галанов 
— секретарь комсомольской 
организации цеха, И. Кон- 
дратеня — комсорг бригады, 
Н. Норкин с удовольствием 
участвует в выпуске стенга- 
*еты.

О бригаде В. Клепикова 
можно рассказать многое. 
Но и из сказанного видно, 
что она шагает на правом 
фланге пятилетки, в ряду 
лидеров соревнования.

С. ЛЕБЕДЕВА.
Подшипниковый завод.

Р  а с с к а з ы 
о коммунистах

Привычен
р и т м

конвейера
В этом просторном цехе 

собирают электролампы для 
«Фиатов». В конце одного 
из конвейеров работает 
Прасковья Дмитриевна Иг
натова. Она браковщица. 
За смену должна отобрать 
на экспорт 8,5 тысячи не
больших лампочек. Это — 
норма. А отбирает Праско
вья Дмитриевна куда боль
ше. В иную смену, если 
случится, кто из браковщиц 
заболеет, нагрузка возрас
тает: через ее руки прохо
дит до 15 тысяч изделий.

Не сразу стала она отлич
ной браковщицей. До этого 
овладела профессиями цо- 
колевщицы, комбинатчицы, 
припойщицы, одевалыцицы 
цоколей. И если заметит 
брак, то знает, чей он. Не
опытной поможет овладеть 
делом, а нерадивую присты
дит.

В ее трудовой книжке од
на запись о приеме на рабо
ту — на электроламповый 
завод. Она сделана в 1942 
году. Было тогда Прасковье 
Дмитриевне пятнадцать лет. 
Окончила фабрично-завод
скую школу,

— Трудно было, — вспо
минает она.— Но в письмах 
домой родителям не жало
валась. Тогда ведь и рабо
ты в основном вручную вы
полняли. Это теперь в цехе 
машины, автоматы.

Все годы работала стара
тельно. Другого слова не 
подберешь. Старанием выхо
дила каждая лампочка. Труд 
ее отмечен многими почетны
ми грамотами (их у нее бо
лее сорока), немало благо
дарностей записано в трудо
вую книжку...

В 1966 году Прасковья 
Дмитриевна вступила в чле
ны КПСС. Еще лучше стала 
работать. Не раз ее награж
дали знаками отличника со
циалистического соревно
вания. В честь 100-лётия Со 
дня рождения В. И. Ленина 
получила юбилейную ме
даль. В 1971 году удостоена 
высшей награды Родины — 
ордена Ленина, а затем и 
ордена Октябрьской Револю
ции.

К ней с полным правом 
можно отнести слова высо
кой оценки тружеников на
шей страны, что сказаны 
Генеральным секретарем ЦК

С м е н а  и д е т
Недавно в цехе сверл по

явилась «молния», которая 
поздравляла смену мастера 
3. И. Дергачевой с победой 
в социалистическом сорев
новании. Заметный шаг впе
ред .сделал дружйый кол
лектив. Регулярно выполня
ется производственная про
грамма как по объемным, 
так по качественным и но
менклатурным показателям.

Но инструментальщики не 
останавливаются в поиске 
резервов. Сейчас на участке 
осваиваются новые шлифо
вальные станки, которые 
позволят еще выше поднять 
производительность и каче
ство труда.

Хороших результатов сме
не позволяет добиваться 
удачное сочетание в коллек
тиве кадровых рабочих и 
молодых. Рабочие А. К. 
Макарова, Е. Н. Кустова, 
В. И. Киселев и другие, от-

КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищем Л. И. 
Брежневым: «...Каждое утро 
десятки миллионов людей 
начинают свой очередной, 
самый обыкновенный рабо
чий день: становятся у стан
ков, опускаются в шахты, 
выезжают в поле, склоня
ются над микроскопами, рас
четами и графиками. Они, 
наверное, не думают о ве
личии своих дел. Но они, 
именно они, выполняя пред
начертания партии, подни
мают Советскую страну к 
новым и новым высотам 
прогресса. И, называя наше 
время воеменем великих 
свершений, мы отдаем долж
ное тем, кто сделал его 
таким, — мы отдаем долж
ное людям труда».

Эти слова, как признается 
сама Прасковья Дмитриевна, 
очень взволновали ее. При
шло время пенсионное, но 
не ушла с завода.

—• Не могу, я поступить 
иначе... Вот даже когда в 
отпуске бываю, скучаю о за
воде... На здоровье не жалу
юсь.' Из долгожителей я. 
Отец прожил 94 года, более 
80 — мама. Они были боль
шими тружениками. У  них 
переняла любовь к труду. 
И дети мои такие же.

Прасковья Дмитриевна мо
жет сказать, что у нее своя 
семья и на заводе. Она по
пробовала подсчитать, сколь
ким стала наставницей в 
жизни и работе, •—■ не смо
гла. Их более сотни, сохра
нивших в сердцах ее доб
роту. внимание...

На соседнем станке рабо
тает ее бывшая подопечная 
Галя Высоцкая. Мастером в 
техническом училище стала 
Люда Забводина. Самостоя
тельно работает Галя Про
хорова. Специальностями 
браковщицы, укладчицы де
талей овладела подросток 
Люда Багурченко. Не одну 
профессию постигла Ира 
Квылова.

Много внимания, сил и 
энергии отдает Прасковья 
Дмитриевна еврим обязан
ностям наставника. И не 
только в цехе преподает она 
уроки труда. Бывает у сво
их подопечных в общежи
тиях, на квартирах. Перепи
сывается с теми водителями, 
кто не живет в Томске. Ин
тересуется, как ее ученики 
проводят свободное время, 
как учатся, чем увлекаются.

...Привычно шумят стан
ки, движется бесконечная 
лента конвейера. Без суеты, 
размеренными движениями 
выбирает Прасковья Дмит
риевна готовые ламйочки. 
Определив их качество, рас
кладывает по ящикам. А 
уже к концу смены заметит, 
как идут дела у ее учени
ков. у соперников по трудо
вому состязанию. К. Бар
ская, А. Шумилина, Г. Жир- 
носек норму перевыполнили. 
И от нее идет, на склад го
товая продукция, отобран
ная сверх нормы.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

в п е р е д и
давшие любимому делу по 
десять и более лет, с удо
вольствием передают опыт, 
знания новичкам. И моло
дые трудом доказывают, 
что они хорошо осваивают 
науку старших. Отличных 
результатов добиваются за- 
точница Татьяна Фролова, 
шлифовщик Сергей Толчин- 
ский.

Успех смены —  заслуга и 
мастера. Зоя Ивановна 
Дергачева—ветеран предпри
ятия, отличник качества 
Кировского района.. Здесь 
она начинала свою трудо
вую карьеру заточницей, не 
раз выходила победителем 
соревнования. Ей есть что 
сказать молодым, поэтому 
товарищи избрали ее в це
ховой комитет, доверили 
возглавить совет наставни
ков.

И. ВЛАДИМИРОВА,
Завод режущих инструментов.

Александр Аксенович Ни- 
киенко — лучший наладчик 
цеха прутковых автоматов

ГПЗ-5. Ударник коммуни
стического труда, наставник 
молодежи. К 109-й годовщи

не со дня рождения В. И. 
Ленина Никиенко выполнил 
четырехлетний план.

Фото Б. Некрасова.
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П Р Е
В редакцию поступило 

письмо:
«Меня взволновало и воз

мутило одно обстоятельство, 
— пишет старший инженер 
по технике безопасности 
СУ-15 домостроительного 
комбината А. В. Кузина. — Я 
узнала, что бригада монтаж
ников В. Ф. Попкова приз
нана лучшей по Министер
ству строительства СССР за 
1978 год. Но ведь в прошлом 
году бригада имела 6 случа
ев травматизма. Это тоже 
«рекордный» для комбината 
показатель...».

Уже сам факт, что в одной 
бригаде за год произошло та
кое количество несчастных 
случаев, должен насторажи
вать. Если при этом бригада 
участвует в соревновании по 
министерству и завоевы
вает первое место и пре
мию, то это уже ни на что 
не похоже. Ибо, по действу
ющему положению, наличие 
даже одного случая травма
тизма автоматически исклю
чает такой коллектив из 
числа возможных победите
лей.

Нет, никто не спорит, 
бригада Попкова по своим 
производственным показате
лям и по качеству работ 
опережает другие (темпы ро
ста производства за год — 
112,2 процента, качество хо* 
рошее,-все работы выполне
ны методом бригадного под
ряда). Но ведь по количеству 
случаев травматизма она 
тоже идет впереди! (Всего на 
ДСК за прошлый год зареги
стрировано одиннадцать слу
чаев — в шести бригадах).

Предвзятость начинается 
сразу же — с первых же до
кументов. В ведомостях, 
представленных в министер
ство, графы производствен
ных показателей заполнены 
со всей тщательностью, а ко
лонка «охрана труда» оста
лась пустой. Правда, в при
ложенной к документу 
справке мимоходом сказано, 
что «все члены бригады уча
ствуют в соревновании за 
коммунистическое отношение 
к труду и работу без нару
шений правил техники безо
пасности». Но эта вскользь 
брошенная общая фраза от
нюдь не дает представления 
О том, как Именно члены 
бригады работают в этом на-

м И Я
правлении и каковы резуль

таты этой работы.
Как ни странйо, кое-кто 

считает, что случаи Травма- 
тизма — вовсе не показатели 
для производственного кол
лектива. Например, М. П. 
Кобяков,. главный инженер 
СУ-15, утверждает:

— Несчастный случай по
тому так и зовется, что про
исходит случайно и зависит 
от обстоятельств...

Н. П. Сластников, прораб:
— Знал бы, где упасть, со

ломку б подстелил...
Но при чем здесь «солом

ка» и фатальная неизбеж
ность, если известно, что все 
шесть случаев в бригаде 
В. Ф. Попкова произошли по 
вине самих пострадавших?

Что, например, явилось 
причиной падения в лифто
вую шахту Е. И. Корчука? 
Во-первых, элементарное на
рушение техники безопасно
сти («отсутствие временных 
перильных ограждений лиф
товых шахт»). А  во-вторых, и 
в основном, — нетрезвое со
стояние самого потерпевгйе- 
го, состояние, в котором лю
бому не мудрено совершить 
такой «трюк» с четвертого 
этажа (к счастью, приземле
ние было мягким). Полет 
этот надолго запомнился не 
только пострадавшему, но л 
всему ДСК. Однако инженер 
по соревнованию домострои
тельного комбината Н. С. 
Ощипин не слышал не толь
ко об этом ЧП, но и вообще 
о . нарушениях техники безо
пасности в бригаде. А ведь 
документы в министерство 
готовил именно он...

А каково мнение тех, кто 
подписывал отчетность?

Е. Полещук, председа
тель объединенного построй- 
кома, сказал коротко, но не 
совсем ясно:

— Принесли. Подписал...
А  прочитать? Видимо, за

был.
И, наконец, начальник 

ДСК Е. А. Калугин несколь
ко разъяснил положение 
дел.

— Все это — формальности, 
— сказал он. — Те самые 
формальности, которые так 
часто еще мешают нашей 
работе...

Ну, что ж, с Евгением 
Александровичем, пожалуй 
стоит согласиться. Но только

ли формализм? И с чьей 
стороны? А  нет ли здесь еще 
одного фактора? Ну, к при
меру, очковтирательства? 
Или борьбы за престиж' — 
не разбирая ни методов, ни 
средств?

А что же сама бригада?
Бригадир Виктор Попков 

в этом случае занял, мягко 
говоря, нейтральную пози
цию.

— Вообще-то, конечно, 
бригаду нужно оценивать по 
всем показателям, — согла
сился он (при этом покосил
ся на инженера по технике 
безопасности). — Но я, от
кровенно говоря, не знал, что 
нас выдвигают... (Вот так 
гласность соревнования!).

— А если бы знали?
— Ну, если бы да кабы...— 

многозначительно сказал 
бригадир. И развел руками.

И уже в конце разговора, 
как бы между прочим, до
бавил, что, мол, обещанкые- 
то премии можно было бы 
выплатить и побыстрее...

Вот так. Теперь понятно, 
что означает это «если бы 
да кабы...».

Вопрос о премиях в , этой 
ситуации приобретает вооб
ще характер принципиаль
ный, философский, если хо
тите. Экономисты будут 
приближаться к желанному 
идеалу, находить все более 
совершенные варианты пре
мирования, но всегда будет 
существовать при этом та
кой момент, как совесть, 
рабочая совесть. Нравствен
ные критерии нельзя сбра
сывать со счетов при реше
нии любого вопроса, эконо
мического — в том числе. И 
потому в хозяйственной жиз
ни всегда должны сохранять 
силу такие неколичествен
ные «показатели», как поря
дочность, смелость, созна
тельность и ответственность.

Остается добавить, что по
сле вмешательства газеты 
администрация комбината 
якобы признала свою ошиб
ку. Сейчас на ДСК готовится 
приказ о лишении премий 
нарушителей техники безо
пасности из бригады-«лиде- 
ра». Но весь-то остальной 
коллектив, те, что не нару
шали сами, они что — с удо
вольствием примут деньги?

Похоже, что никто из 
участников этой истории ни
каких выводов пока для се
бя не сделал. Ни моральных, 
ни 'организационных.

Что ж, самое время вме
шаться парткому ДСК.

Е. ЕРПЫЛЕВА.

О Б Л Е Г Ч А Е Т
Т Р У Д

КУРГАН. На заводе «Кур- 
гансельмаш» начат выпуск 
отмеченных государствен
ным Знаком качества доиль
ных установок, способных 
действовать и от электросе

ти, и от бензодвигателей. Это 
позволяет механизировать 
трудоемкие операции при 
работе животноводов на лет
них отгонных пастбищах.

(ТАСС).

П я т и л е т к у -
д о с р о ч н о !

Коллективы всех цехов 
завода встали на ударную 
вахту в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина. Среди рабочих ши
рится движение за выполне
ние заданий пятилетнего 
плана к 22 апреля 1980 года.

Уже выполнили план четы
рех лет и работают в счет 
последнего года пятилетки 
наладчики цеха № 20 В. А. 
Корин и И. Н. Кузьмин, то
карь цеха № 35 А. П. Мари- 
лов, слесарь этого цеха В. М. 
Ильин, фрезеровщик И. П. 
Лычковский, наладчики цеха 
№ 25 Л. И. Михайлов и В. И. 
Максимов, контролеры Е. И. 
Иванова и Г. В. Паркова, 
отжигалыцица 3. А. Тюмен- , 
цева.

30 лет на many 
п р о п а г а н д и с т а

30-Й учебный год в сети 
политического просвещения 
закончил пропагандист В. В. 
Пастухов.

На заводе он руководил 
школами основ марксизма- 
ленинизма в картонажном, 
сборочных, стекольном це
хах. Занятия проводит на 
высоком теоретическом и 
методическом уровне.

На итоговом занятии в на
чальной партийной школе в 
цехе № 1 все коммунисты 
приняли активное участие в 
обсуждаемых вопросах, по
казали твердые знания изу
чаемого материала.

Международному 
г о д у  р е б е н к а

На участке товаров народ
ного потребления цеха № 1 
идет сборка еще одной но
винки — сувенира «Сибир
ские самоцветы». Это —

красивая гирлянда из разно
цветных миниатюрных фо
нариков, которая явится'хо
рошим украшением новогод
них елок. В яркие коробки^ 
уже упакованы первые сот
ни гирлянд. Новая продук
ция, несомненно, получит 
широкий спрос у покупате
лей и порадует детей.

Готовится еще один пода
рок детям в Международный 
год ребенка — гирлянда 
«Снежинка». Пока она нахо
дится в разработке.

Выставка детского 
т в о р ч е с т в а

Открылась традиционная 
выставка творчества детей 
рабочих завода, посвященная 
Международному дню защи
ты детей. Как всегда, она 
разместилась в зале худо
жественной библиотеки.

На ней представлены ри
сунки, аппликации, разно
образные поделки из пласти
лина, ракушек, шишек, тык- 
 ̂венных и яблочных семян — 
словом, из всего, что было у 
ребят под руками.

У  Рустама Халимова из 
старшей группы детского 
сада № 44 есть мечта—стать 
моряком. Он вышил парус
ную лодку, плывущую по 
морю. Старательно, акку
ратно сделали дети старшей 
группы яслей-сада № 38 ап
пликацию на тему «Дружат 
дети всей земли».

Трудящиеся предприятия 
с удовольствием посещают 
эту выставку.

Н а  п р и з
A.  Т.  И в а н о в а

По- традиции весенне-лет
ний спортивный сезон на за
воде открылся легкоатлети
ческим кроссом на приз пер$* 
вого директора завода А. Т. 
Иванова. Спортивный праз
дник прошел по программе 
комплекса ГТО.

В состязаниях приняли 
участие более 100 человек, в 
том числе ветераны завода 
3. П. Никифорова, Н. Г. Ба
бина, К. П. Васенева.

Среди девушек успешно 
выступили работница сбо
рочного цеха Л. Полякова, 
контролер ОТК С. Самсоно
ва, работницы Г. Чике и
B. Пронина.

Слесарь цеха № 21 В. Пу- 
цык лидировал на двух ди
станциях—в забегах на 1.090 
и 100 м. Его ближайшими 
соперниками были бригадир 
линии сборки электроламп 
В. Кока, работники Ю. Ма
лофеев, О. Никитин.

« В  з е р к а л е  с р а в н е н и я »
Факты, изложенные в кор

респонденции под таким за
головком («Красное знамя» 
от 6 марта), соответствуют 
действительности. Недоста
ток механизаторов в совхо
зах АсиновскоГо района ощу
щается и на сегодняшний 
день. Особенно серьезное по
ложение сложилось в таких 
хозяйствах, как совхоз имени 
Кирова, «Филимоновский», 
Асиновский откормсовхоз, 
где на 100 тракторов прихо
дится немногим более 80 ме
ханизаторов.

Управление сельского хо
зяйства Асиновского горис
полкома принимает меры к 
тому, чтобы полностью обес
печить совхозы комбайнера
ми и трактористами. За зиму 
в Ас-иновском СПТУ № 1 
подготовлено 40 комбайне
ров. Кроме того, в хозяйст
вах на курсах механизатор
ского всеобуча освоили про
фессию тракториста 35 чело
век, большинство — моло
дежь. За это же время про
шли переаттестацию 200 ме
ханизаторов.

Налаживается более тес

ная связь совхозов с сельски
ми профессионально-техни
ческими училищами. Руко
водители хозяйств стали бы
вать в сельских общеобразо
вательных школах, высту
пать перед выпускниками. 
Внимательнее относятся в 
совхозах и к закреплению 
молодых механизаторских 
кадров. Практикуется вы
плата пособий демобилизо
ванным воинам, вернувшим
ся в хозяйства. Всем моло
дым механизаторам предо
ставляется новая или ис
правная техника, на первый 
период работы им умень
шается норма выработки.

Решается вопрос с жильем. 
В 1979 году планируется вве
сти в эксплуатацию около 
четырех тысяч квадратных , 
метров жилой площади, и в 
первую очередь она будет 
предоставляться молодоже
нам из числа механизаторов 
и рабочих других основных 
сельских профессий.

В. КОРНЕВ, 
начальник производст
венного управления
сельского хозяйства Аси

новского горисполкома*
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В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

П О Ч Е К  П Р О Ш Л О Г О Д Н И Й  С Н Е Г ?
В «Красном знамени» 7 марта 1979 года была опублико

вана корреспонденция «Свой карман ближе», В ней рас
сказывалось, как Богашевское спецотделение по произ
водственно-техническому обеспечению сельского хозяй
ства поставляло в колхозы и совхозы области минераль
ные удобрения, смешанные со снегом и клочьями мешко
тары. 10 апреля в областной газете был опубликован от
вет заместителя председателя облсельхозтехники Э. Ка
линина о том, что «корреспонденция обсуждена на соб
рании коллектива Богашевского спецотделения с уча
стием руководителей агрохимтреста и облсельхозтехни
ки» и что «в хозяйства стали поступать только качест
венные удобрения».

Когда сотрудники област
ной агрохимлаборатории 
официально предупреждали 
руководителей Богашевско
го спецотделения об ответст» 
венности за поставку в хо
зяйства некачественных 
удобрений, те со всем согла
шались и обещали прекра
тить эту порочную практи
ку. Между тем куча амми
ачной селитры быстро исче
зала с богашевской пло
щадки вместе со снегом. 
Оказывается, управляющий 
отделением А. К. Биндерис 
сообщил о «запретах» на по
ставку негодных удобрений 
своему непосредственному 
начальнику — заместителю 
управляющего агрохимтрес- 
том В. В. Дуридивко. Тот 
приказал: вывозите все под
ряд, очищайте площадки!

В агрохимлабораторию 
'Дуридивко позвонил лично 
и заявил:

— Будем возить, вы нам 
не указ!

В прошлом Дуридивко ра
ботал в областной агрохим
лаборатории, какого-лйбо 
влияния на сельхозтехнику

не имел и, естественно, ре
шил, что все вокруг удобре
ний — «мышиная возня».

Сотрудники агрохимлабо
ратории не сдавались. Они 
еще раз объехали все райо
ны, куда поступили ущерб
ные удобрения, и теперь 
уже предупредили об ответ
ственности руководителей и 
специалистов хозяйств. На 
сельхозтехнику обрушилась 
масса претензий. Поступаю
щие удобрения стали воз
вращать обратно. Среди шо
феров росло раздражение: 
им теперь приходилось ко
лесить с удобрениями по не
скольку суток, чтобы как-то 
и где-то сбыть их.

Правдами и неправдами 
спецотделение сумело сбыть 
хозяйствам области тысячу 
тонн испорченных удобре
ний. Известно, что при тая
нии снега аммиачная селит
ра превращается в кашицу, 
которую никакими способа
ми в почву не внесешь. К 
тому же гранулы разруши
лись уже процентов на 80.

В середине марта комис

сия агрохимлаборатории
вместе с В. В. Дуридивко 
обследовала наличие и каче
ство оставшихся на площад
ках спецотделения азотных 
удобрений. Были установ
лены излишки в количестве 
750 тонн, в том числе 400 
тонн аммиачной селитры. То 
есть на площадке остались 
те удобрения, взамен кото
рых в хозяйства был от
правлен... снег. Мало того, 
этот снег был оплачен пол
ной стоимостью качествен
ных удобрений!

Руководители спецотделе
ния не возражали, что на 
базе есть излишки, даже 
акт на них подписали.

Но не так-то просто вос
становить справедливость, 
хотя бы в чисто экономи
ческом аспекте: раз неза
конно получили деньги, то 
верните их. Тут-то у бога- 
шевцев и их трестовских по
кровителей появились «со
мнения» насчет количества 
излишков. Выяснением этого 
обстоятельства и должна 
была заняться новая комис
сия, состоящая из опытных 
ревизоров и представителей 
народного контроля. Но, 
увы... В областном комитете 
народного контроля излиш
ки на 50 тысяч рублей 
вдруг посчитали сущим пу
стяком, а в областном кон
трольно-ревизионном управ
лении Б. В. Симонов рассу
дил так:

— Хищений в отделении 
не установлено, и, по всей 
видимости, оных нет. У нас

же в управлении нет лиш
них людей. Так что обрати
тесь к ревизорам облсель-, 
хозтехники. Вот если они 
что-то там найдут такое, то 
мы подключимся.

Последовало обращение 
сотрудников агрохимлабора
тории в облсельхозтехнику. 
Еще 20 марта. Но с тех пор, 
как говорят, ни ответа, ни 
привета. Позднее узнаем, 
что областная сельхозтехни
ка поручила провести реви
зию работникам агрохимтре
ста. Ну, а те, в свою оче
редь, разрешили отделению 
продать хозяйствам Шегар- 
ского и Томского районов 
650 тонн удобрений, кото
рые, согласно анализу 
агрохимлаборатории, долж
ны быть уценены. Но та
кой простой и естественной 
метаморфозы с ценами на 
удобрения не произошло. За
то В. В. Дуридивко теперь 
благородно обещает вернуть 
хозяйствам взятые за снег 
деньги. Только не 50 тысяч, 
а всего-навсего семь. На
верное, по подсчетам заме
стителя управляющего агро- 
химтрестом, столько как раз 
и стоит прошлогодний снег. 
Хотелось, чтобы тов. Дури
дивко, а вместе с ним реви
зоры и контролеры подсчи
тали, какой убыток будет и 
уже нанесен хозяйствам 
области таким отношением к 
своему прямому делу.

Г. ОГНЕВСКИЙ, 
старший агрохимик об
ластной агрохимлабора

тории.

В Москве на Краснопрес
ненской набережной строите
ли треста Мосстрой № 16 ве
дут строительство Центра 
международной торговли и 
научно-технических связей. 
На территории площадью 
170 тысяч квадратных мет
ров будут возведены: адми
нистративное здание, две го
стиницы, конгресс-центр с 
залом на 2.000 мест, салоны 
для деловых переговоров, 
техническая библиотека, кон
цертный зал и другие соору
жения. Рядом с Центром 
международной торговли 
расположатся павильоны и 
площадки выставочного ком
плекса.

НА СНИМКЕ: комплекс
зданий Центра международ
ной торговли на Краснопрес
ненской набережной.

Фото Б. Егорова
и А. Стужина.

(Фотохроника ТАСС).

Томску — высокую дисциплину труда и быта

ДОМ БЕЗ РЕ
В Конституции СССР за

креплено право советского 
человека на жили!це. Реаль
ное доказательство этому — 
новые микрорайоны в обла
стном центре. Только в ми
нувшем году в Томске было 
сдано 222 тысячи квадрат
ных метров жилья. Успешно 
реализуется постановление 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему раз
витию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области».

День заселения нового до- 
*Ja — праздник для многих 
семей. Но не менее важно, 
как будут чувствовать себя 
новоселы потом. В послед
ние годы средства на содер
жание жилого фонда значи
тельно возросли. На ремонт 
и благоустройство жилых до
мов местных Советов за три 
года пятилетки израсходова
но около 12 миллионов руб
лей. Оборудовано водопро
водом, канализацией и мно
жество старых домов. Более 
600 семей улучшили жи
лищные условия.

Быстрее, с более высоким' 
качеством стала вестись 
подготовка жилого фонда к 
зиме. Улучшилась эксплуа
тация инженерных комму
никаций, меньше стало на
реканий б адрес аварийной 
службы. Активизировалась 
работа домоуправлений с 
населением по месту жи
тельства.

И все-таки состояние до
мов не отвечает тем требо
ваниям, которые предъявля
ют горожане. Чем это объяс
нить? В первую очередь тем, 
что у жилого фонда города 
нет единого хозяина. На ба
лансе горжилуправления на
ходится один миллион 200 
тысяч квадратных метров 
жилья, 2,8 миллиона ква
дратных метров — в ве
домстве многочисленных 
предприятий.и организаций.

К чему приводит такое 
рассредоточение, можно про
иллюстрировать примерами, 
многие из которых свиде
тельствуют о беззаботном 
содержании «своих» домов, 
о бесконтрольном использо
вании средств, выделяемых 
на текущий и капитальный 
ремонт.

Выход — в совершенство
вании структуры управле

ния жилищным хозяйством, 
в укреплении материально- 
технической базы, в перехо
де на прогрессивные методы 
обслуживания жилья. Имен
но такое решение и принято 
на одной из сессий город
ского Совета.

Как на практике будет 
происходить эта перестрой
ка? Она уже началась и за
тронула прежде всего рай
онные жилищные управле
ния. С января нынешнего 
года на базе Советского 
райжилуправления создан 
производственный жилищ
но-ремонтный трест, позво
ливший ввести специализа
цию работ. Превращение до
моуправлений в жилищно
эксплуатационные участей 
и подчинение их специаль
ной службе дает возмож
ность больше заниматься 
профилактическим осмотром, 
домов, перейти на их пла
ново - предупредительный . 
‘ремонт. А создание еще од
ной службы — по благоуст
ройству и санитарной очист
ке — позволит по-серьезно
му заняться этим делом. У 
треста создается своя мате
риально-техническая база, 
он укрепляется кадрами. Но
вое предприятие успешно 
выполнило план первого 
квартала.

В нынешнем году анало
гичная перестройка будет 
проведена и в двух других 
райжилуправлениях. Завер
шив эту работу, вплотную 
займемся переводом ведом
ственного жилья на баланс 
горжилуправления. К кон
цу 11-й пятилетки предпо
лагается принять от пред
приятий и учреждений мил
лион 350 тысяч квадратных 
метров жилья. Жилой фонд 
местных Советов к тому 
времени будет составлять 
более трех миллионов квад
ратных метров полезной 
площади.

Понятно, что нынешними 
силами обеспечить его каче
ственное содержание не пре
дставляется возможным. 
Решением горисполкома на
мечено к 1985 году создать 
производственную базу за 
счет 10-процентных отчие» 
лений от стоимости капи
тального ремонта, привлекая 
к этому . также средства 
предприятий и ведомств.

Они же помогут в оснаще
нии базы оборудованием.

Предполагается упорядо
чить и эксплуатацию на
ружных инженерных сетей. 
В наиболее благоприятное 
время для подготовки жи
лья — летом — домоуправ
ления и ремонтно-строи
тельные организации заня
ты не свойственным им де
лом — , подновлением бес
хозных тепловых коммуни
каций, водопроводных и 
электрических сетей. К 1980 
году все эти сети будут пе
реданы специализирован
ным предприятиям.

На заводах, в учреждени
ях началась подготовка к 
передаче ведомственного 
жилья горжилуправлению. 
К сожалению, не везде по
нимают важность предстоя
щих работ.

Немало нареканий у нас и 
в адрес ремонтно-строитель
ных организаций, которые 
не выполняют в полном объ
еме капитальный и теку
щий ремонт, недостаточно 
эффективно используют 
средства. К тому же каче
ство работы зачастую 
остается низким.

Особенно много претензий 
к ГРСУ-18. Силами этого 
подразделения предполага
лось благоустроить часть 
жилмассива по "улице Нахи
мова, отремонтировать ин
женерные коммуникации 
десяти объектов. Но вместо 
128 тысяч рублей на них 
освоено лишь пять, к тому 
же 90 процентов всех объек
тов числилось переходящи
ми.

Вот результат такой рабо
ты: жилищному отделу не 
остается ничего иного, как 
по нескольку раз в год пере
сматривать титульный спи
сок и, чтобы освоить запла
нированные средства, вклю
чать в него неплановые объ
екты. Такое перекраивание 
вошло уже в систему. Толь
ко в конце октября прошло
го года одно лишь Киров
ское райжилуправление вы
нуждено было дополнитель
но включить в план 37 до
мов, с ремонтом которых 
вполне можно было повре
менить. А  вот обновление 
тех зданий, которые ждали 
своей очереди два-три года, 
по вине ГРСУ-18 вновь при

шлось отложить на неопре
деленный срок.

Горремстройтрест не вы
полняет работы в номен
клатуре, в старых домах от
казывается ремонтировать 
полы, двери, рамы.

Создание нормальных жи
лищных условий, продление 
срока службы дома зависит 
и от ритмичной работы ком
мунальных предприятий. В 
Томске их множество — уп
равление водопроводно-ка
нализационного хозяйства, 
объединение котельных и 
тепловых сетей, трест Гор- 
газ, спецавтохозяйство, дру
гие. Но ни об одном из них 
пока нельзя сказать, что они 
добились четкости в обслу
живании.

Часты перебои в подаче 
воды на верхние этажи до
мов, расположенных по Ир
кутскому тракту, по улицам 
Ивановского, Кулагина. 'По
стоянно засоряются магист
ральные коллекторы кана
лизационной системы, и в 
результате затопляются под
валы домов по улицам Ми
чурина, Кулагина, Говорова.

Справедливы жалобы жи
телей четвертого, пятого 
микрорайонов по Иркут
скому тракту, Каштака, 
Опытного поля. Объе
диненные котельные и 
тепловые сети уже которое 
лето подряд оставляют их 
без горячей воды. Управле
ние тепловых сетей и объе
динение Томскэнерго на 20 
дней задержали осенью на 
своих объектах начало ото
пительного сезона. Немало 
нареканий бывает и в адрес 
треста Горгаз.

Неполадки, возникающие 
в коммунальных подразде
лениях, не только создают 
неудобства жильцам, но и 
нарушают режим эксплуата
ции жилого строения, уско
ряют его износ. Во всех 
этих случаях требуются ре
монт, дополнительные за
траты, неплановое использо
вание строительных сил.

Слабо еще привлекаются 
к улучшению эксплуатации 
жилых домов квартальные 
и уличные комитеты, советы 
микрорайонов, ремонтные 
дружины, жильцы. Было 4>ы 
целесообразным при горис
полкоме создать городской 
координационный центр по 
работе с общественностью.

Улучшение обслуживания 
жилого фонда •— задача, 
требующая комплексного 
подхода, сложения сил и 
индивидуальной добросове
стности к содержанию сво
ей квартиры, своего дома.

П. САВИНЫХ,
начальник Томского гор- 

жилунравления.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
«Эстафета шагает по 

ТНХК» — так образно мож
но назвать подборку матери-, 
алов, опубликованных на 
первой странице очередного 
номера еженедельника. На 
полгода решили сократить 
сроки строительства котель
ной нефтехимкомбината ра
бочие из бригад В. Ширяева, 
Р. Кулагина, П. Емельянова 
из СМУ-1 Химстроя. 17 мая 
подписан договор на соору-
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жение объекта методом ра
бочей эстафеты.

Администрация СУ-16 и 
бригады А. Никогды и 
Н. Винярского подписали до
говор о работе по методу 
бригадного подряда на стро
ительстве Кузовлевского теп
личного комбината. На тре
тьей странице нашего прило
жения выступают бригадир 
МСУ-43 А. Соколов, брига

дир СУ-12 Н. Савинов, дис
петчер С МУ-7 Н. Сергеев, 
бригадир В. Семин.

На сооружении завода по
липропилена отставание от 
графика составляет сорок 
пять дней. Редакция спец
выпуска бьет тревогу по по
воду неудовлетворительного 
положения дел на первой 
пусковой очереди ТНХК. 
Ликвидировать допущенное 
отставание — дело чести

каждого участника Всесоюз
ной ударной. Этому в полной 
мере должно способствовать 
внедрение передовых мето
дов трУда — таков лейтмо
тив выступлений машиниста 
башенного крана А. Сквор
цова, бригадира комсомоль
ско-молодежного коллектива 
Г. Васильева из СМУ-14, 
бригадира монтажников
МСУ-46 Р. Мухамедиева.

На шестой странице спец
выпуска опубликованы под
борка новостей ТНХК и от
веты на критические вы
ступления.
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БЕЛГРАД, 22 мая. Сегодня 
в Белграде под руководст
вом Президента СФРЮ, 
Председателя СКЮ И. Броз 
Тито состоялось совместное 
расширенное заседание Пре
зидиума СФРЮ и Прези
диума ЦК СКЮ.

И. Броз Тито информиро
вал участников заседания о 
результатах переговоров с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым во 
время дружественного визи
та в Советский Союз.

Как сообщает агентство 
ТАНЮГ, на заседании под
черкивалось, что визит 
И. Броз Тито в. СССР, а так
же состоявшиеся советско- 
югославские переговоры на 
высшем уровне были успеш
ными и полезными. Они 
представляют собой дальней
ший шаг в развитии отноше
ний между Югославией и 
СССР, СКЮ и КПСС, кото
рые основываются на извест
ных принципах, утвержден
ных в белградской деклара
ции, московском заявлении 
и во время встреч товарищей 
Л. И. Брежнева и И. Броз 
Тито.

В  а в а н г а р д е  
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СООБЩЕНИЕ ВИА
ХАНОЙ, 22 мая. Как сообща

ет агентство ВИА, в пункте 
Хыунгк на вьетнамо-китайской 
границе представителями Об
ществ Красного Креста СРВ и 
КНР проведен обмен первыми 
группами пленных, взятых во 
время китайской агрессии про
тив Вьетнама. Обмен пленными 
начался благодаря настойчивым 
и последовательным усилиям 
правительственной делегации 
СРВ на переговорах в Ханое. 
Члены китайской делегации, 
как известно, вообще отказа
лись обсуждать этот вопрос, 
считая его «слишком незначи
тельным».

Вьетнамская сторона переда
ла китайским представителям 
в первую очередь раненых сол
дат, ноторым в плену была 
оказана неотложная медицин
ская помощь. Среди передан
ных китайской стороной вьет
намских пленных большинство 
составляют женщины, старики 
и подростки, захваченные аг
рессорами на временно окку
пированной территории Вьет
нама.

АДДИС-АБЕБА, 22 мая. 
Революционная Эфиопия, 
руководствующаяся в сво
ей внешней политике 
принципами укрепления 
всеобщего мира и безопас
ности, выступает за повы
шение позитивной роли 
движения неприсоедине
ния на мировой арене, 
пишет сегодня в редакци
онной статье газета 
«Эфиопиэн геральд».

Неприсоёдинив ш и е с я 
страны, указывает газета, 
вносят важный вклад в 
ослабление международ
ной напряженности, вы
ступая за пресечение гон
ки вооружений, недопу
щение кровопролитных 
конфликтов, содействуя

национально освоб о д и- 
тельным движениям на 
всех континентах. Этот 
прогрессивный курс вы
зывает противодействие 
империалистических кру
гов, пытающихся раско
лоть движение.

Важным этапом на пути 
дальнейшего сплочения 
стран—участниц движе
ния неприсоединения, 
усиления его антиимпе
риалистической направ- 
.ленности, подчеркивает 
«Эфиопиэн геральд», ста
нет VI конференция глав 
государств и прави
тельств неприсоединив- 
шихся стран, которая со
стоится осенью этого года 
в Гаване.

ЦЕЛЬ-УПРОЧЕНИЕ 
НЕЗАВИСИМОСТИ

ГАВАНА, 22 мая. В Сент- 
Люсии — небольшой остров
ной стране — состоялась 
встреча представителей 7 
стран восточной части Ка- 
рибского моря. В ходе ее 
была создана Организация 
карибских государств (ОКГ). 
В нее вошли Гренада, Сент- 
Люсия, Доминика, Сент-Кри
стофер - Невис - Ангилья, 
Сент-Винсент, Антигуа и 
Монт-Серрат.

Создание ее вызвано изме
нением обстановки в регионе, 
достижением независимости 
рядом государств, сбросив
ших колониальное иго.

Цель новой организации, 
говорится в коммюнике о ее 
образовании, — добиваться 
широкого сотрудничества 
между государствами — чле
нами ОКГ, расширять меж
дународные связи, совместно 
бороться за упрочение поли
тической и экономической 
независимости.

ОКГ будет выступать про
тив вмешательства империа
листических держав во вну
тренние дела стран — чле
нов организации. Она наме
ревается координировать 
внешнюю политику всех 
стран, создавать совместные 
дипломатические миссии за 
границей.

Прошло всего четыре меся
ца,, как Народная Республи
ка Кампучия начала строить 
новую жизнь. Под руковод
ством Народно-революцион
ного совета и Единого фрон
та национального спасения 
Кампучии население страны 
добивается заметных успе

хов в нормализации жизни. 
Усилиями вернувшихся из 
мест высылки рабочих й 
служащих введены в строй 
десятки предприятий, нала
живается сельскохозяйствен
ное производство, открыва
ются больницы, школы, воз
рождается культурная
жизнь.

НА СНИМКЕ: в Пномпень 
прибыл советский грузовой 
самолет ИЛ-76Т, доставив
ший в дар от советской об
щественности народу Кампу
чии детскую одежду, ткани, 
медикаменты.

Фото специального. коррес
пондента ТАСС В. Будана.
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В полдень 18 мая глава 
китайской делегации на 
вьетнамоЛситайских перего
ворах заместитель министра 
иностранных дел КНР Хань 
Няньлун в последний раз 
вышел из зала заседаний в 
Ханойском международном 
клубе и направился к свое
му «мерседесу», который две 
минуты спустя скрылся за 
резными воротами китай
ского посольства. Часом 
ранынё, еще во время встре
чи делегаций, представитель 
китайского посольства по
просил у вьетнамских вла
стей разрешения на посадку 
в Ханое спецсамолета для 
отъезда правительственной 
■делегации КНР в Пекин.

Так китайская делегация 
в одностороннем порядке, 
не спросив мнения вьетнам
ских партнеров, закончила 
первый раунд переговоров 
на уровне заместителей ми
нистров иностранных дел о 
нормализации отношений 
между двумя странами.

Каковы же итоги пяти 
встреч, состоявшихся в те
чение месяца в Ханое? Ни
какого более или менее 
значительного прогресса на 
переговорах за это время 
достигнуто не было, напря
женность в 'отношениях 
между двумя странами не 
только не смягчилась, но 
даже усилилась, опасность 
вспышки нового военного 
конфликта сохраняется.

Уже с первых заседаний 
стало ясно, что китайская 
делегация прибыла в Ханой

отнюдь не для поиска взаи
моприемлемых путей урегу
лирования отношений и 
предотвращения новой йой- 
ны, как она заявила об 
этом ранее, а для того, что
бы навязать Вьетнаму соб
ственные условия.

На первой встрече прави
тельственная делегация Со
циалистической Республики 
Вьетнам выдвинула кон
кретные и реальные пред
ложения из трех пунктов, 
направленные на принятие 
срочных мер по ликвидации 
опасного очага напряжен
ности на границе. Эти пред
ложения были охарактери
зованы китайской стороной 
как «не решающие сути де
ла», «непринципиальные». 
Китайские дипломаты отка
зались даже обсуждать их.

Вместе с тем китайская 
делегация привезла свои 
собственные «предложения». 
Они и только они, по мне
нию китайской стороны, 
должны были составить 
повестку дня переговоров. 
Орган ЦК КПВ газета «Нян 
зан» справедливо назвала 
их «восемью пунктами экс
пансионизма». Действитель
но, даже непосвященному 
человеку было ясно, что 
большинство этих пунктов 
заведомо неприемлемы для 
любого независимого госу
дарства. Поставленный во 
главу угла известный про
пагандистский тезис о «про
тиводействии гегемонизму» 
в применении к Вьетнаму 
означает его отказ от само

стоятельного, независимого 
внешнеполитического курса, 
отказ от дружбы и- сотруд
ничества с СССР и другими 
социалистическими страна
ми, от интернациональной 
помощи братским народам 
Лаоса и Кампучии.

На пресс-конференции в 
китайском посольстве в Ха
ное Хань Няньлун, не скры
вая раздражения, дал по
нять, что выдвинутое Ки
таем требование вывести 
вьетнамские войска из Кам
пучии (находящиеся там на 
основе вьетнамо-кампучий
ского договора!) — это не 
что иное, как ультиматум, 
без выполнения которого ни 
о какой ликвидации воен
ного очага на вьетнаМо-ки,- 
тайской границе не может 
быть и речи. Таким образом, 
Пекин пытается диктовать 
суверенному государству, как 
оно должно строить свои 
отношения с третьими стра
нами. Он еще раз показал, 
что одной из главных при
чин китайской агрессии про
тив СРВ было крушение ре
жима его приспешников в 
Кампучии.

Для любой уважающей 
себя нации неприемлемы и 
другие требования Пекина 
— такие, как отказ СРВ от 
суверенитета над островами 
Парасельскими и Спратлй, 
возвращение во . Вьетнам 
сотен тысяч лиц китайского 
происхождения, которые ра
нее эмигрировали в. Китай 
под влиянием пекинской 
пропаганды и были подго
товлены там для ведения 
подрывной деятельности 
внутри СРВ.

Китайская сторона отве
тила отказом на предложе
ние Вьетнама заняться рас
смотрением тех вопросов, 
которые можно решить уже 
сейчас, и оставить на по
следующие встречи те проб- 
, лемы, по которым мнения 
сторон сильно расходятся.

Глава делегации КНР высо
комерно заявил, что перего
воры могут продолжаться 
только в том случае, если 
Вьетнам согласится на весь 
комплекс условий, постав
ленных Пекином.

А  пока китайская сторо
на пыталась навязать свои 
заведомо неприемлемые 
условия, нерешенность тако
го, по ее мнению, «неприн
ципиального,», вопроса, как 
разъединение войск и созда
ние демилитаризованной 
зоны, привела к дальней
шему обострению взрыво
опасной обстановки на гра
нице между двумя страна
ми. Китай продолжает кон
центрацию войск вдоль всей 
границы, строит военные 
укрепления и коммуника
ции. Почти ежедневно в те
чение месяца, пока в Ханое 
шли переговоры, на границе 
совершались вооруженные 
провокации против СРВ; 
китайские самолеты много! 
кратно вторгались в воз
душное . пространство Вьет
нама на глубину до 35 кило
метров.

Как заявил глава вьетнам
ской правительственной де
легации Фан Хиен, для 
прогресса переговоров необ
ходим хотя бы минимум 
доброй воли со стороны 
Китая. Вьетнамские дипло
маты не примут абсурдных 
требований, не поддадутся 
нажиму и в Пекине, где дол
жен состояться второй 
раунд встреч. Они будут 
терпеливо и настойчиво 
добиваться справедливого 
решения спорных вопросов, 
бороться за предотвращение 
новой войны. Вьетнамский 
народ стремится к миру и 
установлению добрососед
ских отношений с Китаем, 
но он полон решимости от
стоять свободу и независи
мость своей страны и с ору
жием в руках.

А. МИНЕЕВ, 
корр. ТАСС.
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Маршруты
геологов
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С  ГГ  JP  ж  ж
Все пути нашего разговора 

начинались на геологических 
картах. Карты вводили в 
курс дела, поясняли, убеж
дали. Картам не откажешь в 
красноречии — в их лако
ничных линиях заключен 
трудный путь поиска. Их 
выверенные цифры устрем
лены в будущее.

Собственно, и ответ на 
первый вопрос: «Над чем ра
ботает ваша лаборатория?»— 
был о будущем. Но не будем 
забегать вперед. Нас к этому 
приведет заведующий лабо
раторией гидрогеологии и 
гидрогеохимии Томского от
деления СНИИГГИМСа Вла
димир Георгиевич Иванов.

А  он заставит вас отор
ваться от карт и таблиц и 
представить себе завод, кото
рый перерабатывает... воду. 
Этуг воду можно назвать вол
шебной. Она содержит столь
ко редких элементов, что на 
её анализе можно изучать 
таблицу Менделеева. Извле
чением этих элементов из во
ды и будет заниматься наш 
воображаемый завод.

— Такие предприятия уже 
существуют у нас в стране и 
за рубежом, — говорит Вла
димир Георгиевич. — Но в 
широких масштабах это пока 
— завтрашний день гидро
геологии, ее будущий про
мышленный аспект.

Наша лаборатория начала 
заниматься изучением соста-

ТАКОЕ
В нашей стране любитель

ским пчеловодством занима
ются более 1 млн. человек. 
В их распоряжении нахо
дится более 5 млн. пчелосе
мей. Большинство пчелово
дов объединились в люби
тельские общества, которые 
ведут большую работу среди 
населения по пропаганде ос
нов пчеловодства, организу
ют выставки, образцовые па
секи. курсы по обучению 
желающих заниматься раз
ведением пчел.

Есть такое общество и в 
Томске. Правда, не все у нас 
ладится: нет постоянного по
мещения (пока размести
лись в областной пчелокон- 
торе), незавидное финансо
вое положение (необходимы 
2—3 освобожденные долж
ности), не решен пока воп
рос о создании образцово- 
показательной пасеки, где 
могли бы проходить летнюю 
практику пчеловоды-люби
тели и где можно выращи
вать новые пчелосемьи для 
реализации населению.

Но главное — общество 
существует. В нем объедини
лись истинные любители 
пчеловодства, страстно заин
тересованные в развитии 
этой важной отрасли. Тем 
более что в области для пче- 
лоЕодства подходящие при
родные условия. Организо
ваны курсы пчеловодов, 
планируется дальнейшее 
расширение работы с пчело- 
водами-любителями, и в 
первую очередь — вовлече
ние новых членов в наше 
общество.

На наших курсах можно 
в короткое время получить 
необходимый минимум зна
ний по основам пчеловодст
ва. Литературу по этой тема
тике можно и нужно приоб
ретать в книготорге или вы
писывать по почте. Труднее 
приобрести пчелосемьи, но в 
централизованном. порядке 
через общество нетрудно ре
шить и этот вопрос.

Остается выбрать место 
для пасеки и приступить к 
делу. Не оборудовать пасеку 
одному и хлопотно, и дорого. 
Проще это решать коллек
тивно, объединяясь по 5 и 
более пчеловодов. Для начи
нающего любителя вполне 
подходящим местом был бы 
мичуринский участок или 
дача. На городской конфе
ренции совета садоводов, со
стоявшейся в декабре 1978 
года, говорилось о выделении 
в каждом обществе садоводов 
одного участка для пасечни
ка.' Учитывая, что на участ
ке, кроме пчел, придется 
размещать и надворные по
стройки, нужно 10—12 соток 
где-либо на склоне распадка, 
холмистой местности, зарос
шей кустарником или де
ревьями. Пчеловод, утверж
денный обществом, должен

Кепортаж
ва подземных вод с целью 
извлечения редких элемен
тов пять лет назад. Была 
обнаружена высокая кон
центрация некоторых эле
ментов. За это время на
ми исследованы все 
скважины на территории 
Томской области. Это значи
тельное количество, если 
учесть, что в год появляется 
30 новых скважин. Мы по
ставили задачу—обосновать 
перспективу добычи редких 
металлов из воды в местных 
условиях.

Очередная таблица свиде
тельствует о наличии полез
ных компонентов в подзем
ных водах Томской области. 
В ней — 9 элементов. В пос
ледней графе — «максималь
ное обнаружение» — многие 
из цифровых данных заклю
чены в красный прямоуголь
ник. Это значит, что такая 
концентрация значительно 
превышает уровень промыш
ленной кондиции—тот «по
толок», при котором возмож
на промышленная разработ
ка. В таблице заметно вы
деляется по концентрации 
стронций. В нашей стране 
это очень редкий металл и

почти не добывается.
Владимир Георгиевич за

крывает серьезную таблицу 
картой розовых тонов:

— Мы изучили закономер
ности распространения стро
нция в подземных водах. Вот 
здесь (внушительная розовая 
площадь на карте), на про
тяжении 250 километров, 
можно обнаружить этот ме
талл в любом месте площади. 
Очень важно, что участки с 
высоким содержанием строн
ция расположены вблизи 
нефтяных месторождений. 
Так что промышленная раз
работка, которая будет про
исходить попутно с добычей 
нефти, потребует наимень
ших экономических затрат.

Но наши подземные воды 
очень удобны еще и для тех
нологии извлечения метал
лов из воды. Они хлористо
натриевые по составу и, в от
личие от хлористо-кальцие
вых вод (например, в Восточ
ной Сибири), не мешают, а 
благоприятствуют этому
процессу.

Карты составлены, кропот
ливо-настойчивые анализы 
проведены. Работа гидрогео
логов по обнаружению 
стронция близится к концу. 
Вот и время прозвучать воп
росу второму, и последнему:

— Конечная цель поиска?
И гидрогеолог подумает,

что конечной цели быть не 
может. Что всякая цель име

ет свое продолжение. Что су
ществует цепная реакция це
лей, которые ставят себе лю
ди, идущие по непроторенно
му пути. Владимир Георгие
вич говорит:

— Нам осталось немного. 
Провести геолого-экономиче
скую оценку эффективности 
извлечения стронция и в де
кабре нынешнего года пред
ставить отчет о том, насколь
ко эффективны наши запасы. 
Этот отчет мы делаем совме
стно с ВСЕГИНГЕО, потому 
что уже два года ведем рабо
ту параллельно с этим инсти
тутом. Много исследований 
провели при его непосредст
венной помощи, например, 
разработку различных мето
дов извлечения металлов.

Но наша работа в этом на
правлении не стремится к 
завершению. Ведь одновре
менно с разведкой стронция 
мы занимаемся разведкой и 
других элементов. А послед
ний этап поиска — защита 
наших открытий или же, на
оборот, установление бес
перспективности дальнейших 
исследований по конкретным 
компонентам.

Этот сложный гидрогеоло
гический поиск, несомненно, 
потребует защиты. Потому 
что все настойчивее требует 
права на жизнь редкая инду
стрия — добыча металлов из 
подземных вод. Но это дело 
будущего, которое приближа
ет своим трудом небольшая 
(всего 13 человек — рабочих, 
инженеров, ученых) лабора
тория гидрогеологии Сибир
ского научно-исследователь
ского института геологии, 
геохимии и минерального 
сырья.

С. СУЧКОВА.

РЕКА-ТРУЖЕНИЦА. Фото Е. Лисицына.

Бах и «Древнерусская живопись»

стать той фигурой, вокруг 
которой объединятся все лю
бители-пчеловоды данного 
садового общества. Такая 
постановка любительского 
пчеловодства упрощает ох
рану пчел. Удешевляется и 
их содержание. Ведь по
строить один омшаник на 
50—60 пчелосемей дешевле, 
чем, допустим, пять омша
ников на 10 ульев каждый. 
Работая под руководством 
опытного пчеловода, начина
ющие быстрее освоят техни
ку ухода за пчелами, быст
рее, как говорится, войдут в 
строй. Ну, а крылатые тру
женики, собирая полевую 
дань, обеспечат лучшее опы
ление малины, огурцов, клу
бники. Урожай овощей и 
ягод увеличится.

Безусловно, на садовых 
участках кормовая база пчел 
ограничена. Большого меда 
там не собрать, но 10—15 кг 
с пчелосемьи для начинаю
щего пчеловода — более чем 
желанный успех. Ну, а тем, 
кто сердцем прикипит к 
пчеловодству, кто захочет 
узнать, на что способны 
пчелы в условиях Томской 
области, не заказан и даль
нейший поиск путей увели
чения продуктивности пче
лосемей. Например, громад
ные массивы лесных выру
бов южнее дороги Томск — 
Шегарка — неисчерпаемая 
кладовая медосббра. Имею
щиеся там пасеки размеще
ны в основном вдоль восточ
ных и северных дорог, в це
лом же весь массив освоен 
пчеловодами крайне слабо. 
Или взять бассейн реки 
Б. Юксы. Когда-то местное 
население занималось там 
охотой, бондарничало, гнало 
смолу и деготь, разводило 
пчел. Причем оси колес у 
телег в те времена мазать 
медом было дешевле. Теперь 
в пойме Юксы только заго
тавливают сено. Склоны 
многочисленных ручьев и 
самой Юксы, как и прежде, 
заросли акацией, кипреем, 
дягилем, малиной и прочи
ми великолепными медоно
сами. Тысячи ульев можно 
разместить на благодатных 
землях. Это, можно сказать, 
медовая целина. Здесь есть 
где приложить свои знания, 
помериться силами со зна
менитыми пчеловодами М. А. 
Парфеновым, С. И. Акуло
вым, собирающими по 100 — 
150 килограммов меда с улья 
на пасеках Тегульдетского 
района. Одна беда — места 
эти глухие, необжитые, до
роги в скверном состоянии. 
Но любители, объединенные 
в крепкие коллективы, при 
поддержке местных органов 
власти способны освоить эту 
целину.

Главное для любителей — 
объединиться, совместно 
учиться, растить число пче
лосемей. Поверьте, попробо
вать стоит. П-челы обладают 
какой-то притягатель
ной силой, и человек, 
увлекшийся этим занятием, 
не перестанет с ними 
«дружить» всю жизнь. Пасе
ка — это не только мед и 
другие продукты пчеловод
ства, но и эстетическое на
слаждение от общения с 
природой и лучший природ
ный профилакторий. Все это 
вместе взятое образует цепь, 
каждое звено которой — 
фактор, благотворно дейст
вующий на здоровье, дея
тельное долголетие человека.

В. БУЦКОВ,
член правления общества 

пчеловодов-любителей.

В Р А Й О Н А Х  - 
Г О Р О Д С К О Г О

Ш К О Л Ы

Т И П А
Восемь современных школ 

получат в этом году ребята в 
городах, райцентрах и селах 
области. Школа городского 
типа на 1.176 мест примет 
первого сентября учащихся 
самого северного нашего го
рода — Стрежевого. Прекрас
ный подарок сделают строи
тели школьникам Асина, сел 
Старая Ювала Кожевников- 
ского, Гришкино Чаинского, 
Калтай Томского районов. 
Н оеэя трехэтажная шко
ла вырастет в Каргаске.

Ребята из села Филимо
новна Асиновского рай
она тоже с радостью будут 
собирать портфели к началу 
учебного года — ведь учить
ся они будут в новом здании. 
Хорошая школа в деревян
ном исполнении будет сдана 
в селе Пудине Парабельского 
района. А  к концу 1979 года 
будет закончено строительст
во средней школы на 1.170 
мест в Томском научном 
центре. .

Л. ГОВОРОВА.

( З В У Ч А Щ А Я  Л И Т Е Р А Т У Р А )
МОСКВА, 23 мая. (ТАСС). 

Голосом, обращенным к по
томкам, станет каждый эк
спонат выставки «Звучащая 
литература». Экспозицию го
товят к открытию звукоар- 
хивисты Государственного 
литературного музея. Посе
тители увидят старинную

звукозаписывающую техни
ку, услышат голоса Льва 
Толстого, Александра Блока, 
Максима Горького, других 
русских и советских писате
лей, посмотрят микрофиль
мы об их жизни и творчест
ве.

Последнее время заметно 
возрос интерес к глубоким 
пластам русского искусства. 
Памятники культуры и ис
кусства Древней Руси стано
вятся источником вдохнове
ния для многих современ
ных художников, композито
ров, писателей и поэтов.

В прошедшие субботу и 
воскресенье томичи познако
мились с совершенно ориги
нальной симфонией — сюи
той молодого московского 
композитора Ю. Буцко
«Древнерусская живопись».

Юрий Буцко давно ис
пользует в своем творчестве 
один из видов русского пес
нопения — знаменный рас
пев («Полифонический кон
церт для четырех клавиш
ных инструментов», многие 
произведения малых форм). 
В симфоний используются 
такие темы знаменитого рас
пева, как «Царская фита», 
«Лик небесный», распев ца
ря Феодора и другие. Все во
семь частей симфонии — это 
как бы скульптуры, вылеп
ленные из одного камня- 
глыбы, это картины, посте
пенно раскрывающие жизнь 
Руси Древней. Нельзя утвер
ждать, что музыка ее иллю
стративна (хотя первона
чально композитор писал ее 
к научному фильму о рус
ских иконах). Правильнее 
сказать, она—зрима. Этой 
зримости Буцко добивается 
благодаря всевозможным 
средствам музыкальной вы
разительности, а также спо
собом изложения и развития 
тематического материала. 
'Поток звуков создает впе

чатление рассредоточения 
красок на полотне худож
ника. Музыка живописует. 
На глазах у слушателей 
рождаются картины, подоб
ные шедеврам древнерус
ских мастеров. Томскому 
симфоническому оркестру- и 
дирижеру Б. Бабенко вели
колепно удались эти карти
ны. Без преувеличения бу
дет сказано, что каждый 
музыкант нанес свой штрих 
на это живописное полотно. 
Произведение покорило слу
шателей своей новизной, 
богатством красок и тембро
вых находок, необычностью 
мелодического языка и му
зыкальной формы.

Монументальное и впечат
ляющее по силе воздейст
вия творение великого И. С. 
Баха — «Магнификат» — 
исполнили лауреат премии 
Ленинского комсомола на
родная академическая ка
пелла ТГУ и Томский сим
фонический оркестр под уп
равлением заслуженного ра
ботника культуры РСФСР 
В. Сотникова (в субботний 
вечер), в воскресный — под 
управлением Б. Бабенко.
‘ «Магнификат» — одна из 
первых грандиозных компо
зиций Баха в вокально-сим
фоническом жанре. Эта тор
жественная величальная 
оратория для четырех соли
стов, пятиголосного хора и 
оркестра в 12 частях 
была написана в Лейпциге 
в 1723 году, в пору душевно
го подъема композитора.

^Магнификат» — светлый 
гимн человеческой радости. 
Хоры (всего их 5), изобража
ющие радостное ликование

народа, чередуются с разно
образными по настроению 
ариями и ансамблями. К со
жалению, капеллой не пол
ностью был передан харак
тер столь грандиозного про
изведения. Хору не хватало 
единства и органичности. 
Лишь первая кульминация 
(№ 4) и заключительный 
хор прозвучали мощно и ве
личаво. Все номера «Магни- 
фиката» составляют нераз
дельное художественное це
лое, и в партитуре имеются 
обозначения автора о непре
рывности исполнения неко
торых частей, поэтому про
должительные паузы между 
номерами и настройка хора 
во время них нарушала 
цельность произведения. 
Оркестр, хор и солисты — 
это компоненты единого и 
общего «органно-симфониче
ского» развития музыкаль
ной мысли. Роль оркестра в 
таком развитии, разумеется, 
весьма значительна. Сим
фонический оркестр пре
красно справился со своей 
задачей. Капелле же при
дется еще много порабо
тать, да это и понятно — 
коллектив большей частью 
самодеятельный, а сложный 
вокальный язык Баха порой 
не под силу и музыкантам- 
профессионалам. В целом 
хочется отметить, что «Маг
нификат» Баха значительно 
пополнит репертуар певцов, 
в который уже включены 
такие гениальные творения, 
как «Реквием» Моцарта, 
«Иоанн Дамаскин» Танеева, 
«Казнь Степана Разина» 
Шостаковича, и другие про
изведения крупной формы.

Т. КУПЕРТ.

С П О Р Т

Сильнее нет в Европе
СОФИЯ, 22 мая. (Корр. 

ТАСС). В четвертый раз за
воевал европейское первен
ство среди штангистов в ве
се до 60 кг олимпийский 
чемпион Николай Колесни
ков из Бугульмы. Весомость 
нового успеха советского 
силача еще более подчерки
вают два его мировых ре
корда, установленных на 
помосте в Варне, — он под
нял в сумме двоеборья 
292,5 кг и толкнул штангу 
весом в 166 кг.

Серебряная медаль доста

лась болгарскому штацгцсту 
Георгию Тодорову — 272,5 кг, 
бронзовая — румыну Ма
риану Григорашу — 270 кг.

В этой весовой категории 
борьбу начали 17 атлетов, 
среди которых был и прош
логодний чемпион конти
нента поляк Марек Севе- 
рын, дебютировавший в 
новом, более тяжелом
весе. Забегая вперед,
можно сказать, что для на
чала он выступил неплохо, 
показав четвертый резуль
тат — 260 кг. К финишу же 
ряды участников поредели: 
пятеро спортсменов в пылу 
борьбы заказали вес, ока
завшийся им не по силам...

Колесников стал лидером 
соревнований сразу после 
первого упражнения-рыв
ка, где, подняв больше всех 
— 127,5 кг, он завоевал зо
лотую награду. Только здесь 
сумел составить ему конку
ренцию рекордсмен мира 
Тодоров, вышедший на по
мост после двухгодичного 
перерыва, связанного с 
травмой. Результат болгар
ского атлета — 125 кг.

В следующем упражнении 
советскому силачу уже не 
было равных Он вышел на 
помост, когда соперники 
уже исчерпали ьсе свои по
пытки и завершили сорев
нования. Толкнув сначала 
155 . кг, Колесников сразу 
обеспечил себе общую побе
ду. А  затем он занялся и 
рекордами. Чемпион Европы 
попросил установить на 
штангу рекордный вес — 
166 кг. С поразительной лег
костью он справился с этим 
стальным снарядом, что 
принесло ему и новое дости
жение в сумме. Теперь на 
счету Николая Колесникова 
8 поправок в таблице миро
вых рекордов.

Итак, двое советских 
штангистов, выходивших на 
варненский помост, завое
вали чемпионские титулы. 
Позавчера поздно вечером 
определился победитель в 
весе до 67,5 кг, где за совет
скую команду выступал де
бютант турнира рекордсмен 
мира Вячеслав Андреев из 
Кокчетава.

Д Л Я  В А С ,  О Т П У С К Н И К И

С 1 июня вводятся новые 
рейсы 34-09 и 34-10 по мар
шруту Томск — Симферо
поль — Томск с посадкой в 
Омске и Минеральных Во
дах. Их будет выполнять 
комфортабельный лайнер 
ТУ-154. Вылетает он из 
Томска в третий и шестой 
дни недели в 4-20 (время 
везде московское). Рейс 
34-07 и 34-08 выполняется 
также на ТУ-154 по маршру
ту Томск — Сочи — Томск 
с посадкой в Омске. Томичи 
смогут воспользоваться этим 
рейсом в четвертый и седь
мой дни недели. Отправле
ние в 4-20.

До Новосибирска самолет 
ИЛ-14 рейсом 43-44 сможет 
доставить пассажиров во вто
рой, пятый и седьмой дни 
недели. Отправление из Том
ска в 12-30. Рейс 193-194 
Томск — Стрежевой — Томск 
самолет АН-24 выполняет в 
третий, пятый и седьмой

дни недели. Отправление из 
Томска в 12-20.

По маршруту Иркутск — 
Томск — Харьков рейсом 
74-57 и 74-58 курсирует само
лет ТУ-134 в третий, пятый 
и седьмой дни недели. Оы 
отправляется из Томска в 
2-50 и делает посадку в Це
линограде, Актюбинске.

С 16 июня по 31 августа 
вводится дополнительный 
рейс Красноярск — Томск — 
Целиноград на самолете 
АН-24. Он выполняется в 
первый, третий, пятый и 
седьмой дни недели с по

садкой в Омске. Из Томска 
этот рейс 44-68 начинается в 
19-30.

Томское авиапредприятие 
сообщает, что 26, 27 мая ор
ганизуется катание желаю
щих на самолете АН-24 — с 
8-30 до 15-00. Заявки можно 
оформить в агентстве Аэро
флота.

Л. КУРНОСЕНКО.

ОБ ИСТОРИИ 
М Е Д И Ц И Н Ы

В Доме ученых состоялся 
V пленум Всесоюзного об
щества историков медици
ны, посвященный актуаль
ным вопросам этой науки и 
подготовке ко II Всесоюзно
му съезду по истории меди
цины. В Томск прибыли вид
ные ученые Москвы, Ленин
града, многих других горо
дов РСФСР, а также Укра
ины, Грузии, Армении, 
Средней Азии, Казахстана, 
Латвии, Эстонии. Среди них 
член-корреспондент АМН 
СССР профессор Б. Д. Пет
ров, член-корреспондент 
АМН СССР Ю. П. Лисицын, 
профессора П. Е. Заблудев- 
ский, М. М. Левит, Е. И. Ло
това, Б. Н. Палкин и др.

Одновременно на базе 
Томского мединститута на
чал работу выездной всесо
юзный семинар по истории 
медицины для преподавате
лей медицинских институ
тов, который проводит Цен
тральный институт усовер
шенствования врачей. Уча
стники его заслушают док
лады и сообщения, посетят 
научные и медицинские уч
реждения Томска, совершат 
экскурсию в Нарым.

П. БОБА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 мая, в 17.00, в Доме по

литического просвещения 
обкома КПСС (ул. К. Марк
са, 14) для ветеранов войн и 
труда — слушателей обще
ственно-политических чте
ний по курсу «Советская 
Конституция — мощное ору
дие коммунизма» состоится 
заключительное занятие по 
постановлению ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико
воспитательной работы».

ЧЕТВЕРГ, 24 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9,15. «Ак

туальные проблемы нравствен
ного воспитания». 9.40. Новая 
кинохроника.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Уме

лые руки». 11.35. «Погранич
ная тишина». Телевизионный 
художественный фильм. («Мос
фильм». 1965 г.). 12.40. Концерт 
народной музыки. 13.05. Ново
сти.

С 13.10 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма научно-популярных 
фильмов. 17.00. «Основы Совет
ского государства и права». 
17.30. «Шахматная школа». 
18.00. «Адреса молодых».

ТОМСК
19.00. «Коммунист и время».

1. «Заботы коммунистов села». 
Репортаж из Томского района.
2. Партгруппа стройки. 3. Хро
ника партийной жизни.

МОСКВА
19.30. «Ленинский универси

тет* миллионов». «Идейная 
убежденность — главный ис
точник нашей силы».

ТОМСК
20.00. Цв. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 20.30. 

«Песня-79». 21.10. Премьера те
левизионного спектакля «Р.Той 
друг Моцапт». Автор — С. Ни
китин. 22.30. «Время». 23.05. «И 
образ мой предстанет тебе». 
И. С. Тургенев. 00.20. «Вело
гонка Мира». Передача из ГДР. 
00.35. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

19Л5. «Новый день Афгани
стана». Документальный
фильм.

ТОМСК
19.30. Студия «Юность». 

«Клуб интересных встреч». 
Встоеча школьников и учащих
ся ГПТУ с кавалером орденов 
Ленина. Октябрьской Револю
ции и Трудового Красного Зна
мени крановщицей В. П. Косте
беловой.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Наши интервью.

Спортивная страница. Коммен
татор ЦТ и ВР В. Скорятин 
рассказывает о развитии xv- 
д о ж е с т в е 11 н ой г и м н а с т и к и.
20.55. Цв. Новости. 21.10. «Раз
решите познакомиться». Доку
ментальный фильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

24 мая. «Сирано де Берже
рак» — 19-30.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР

МУЗКОМЕДИИ
24 мая в помещении ДК 

«Авангард» — закрытие теат
рального сезона. Большой про
щальный концерт — 20.

24 мая. Широкоформатный 
кинофильм «Опасная погоня» 
(две серии) — 19. ,

П В
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Вооружен и очень опасен»
— 8-40. 10-30. 12-25. 14-30. 16-20, 
21. «Звезда надежды» (две се
рии! — 18-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Побег» — 9. 10-50. 12-40.

14-30 16-20. 18-10. 20. 21-50.
«М есть и закон» (две серии! — 
8-30, И. 13-30, 16, 18-30. 21. Зал 
кинохроники «Рождено нау
кой», «Рязанские ложкари» — 
9 10-05. 11-10. 12-15. 13-20.
14-25, 15-30. 16-35 17-40. 

«ОКТЯБРЬ»
«Месть и закон» (две серии)

— 8-40, 11-10, 13-40, 16-10. 18-40, 
21-10. «Возвращение Робин

Гуда» — 8-40, 12-10, 14, 19.
«Месть и закон» (две серии) —
16- 30, 20-50. «Тысяча неудач и 
одна удача» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 8 — 9, 10-20, 

11-40. 13, 14-20, 16, 17-20, 19.
«Золотой теленок» (две серии) 
— 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Свидетельство о бедности»

— 0. 10-30. 12. 13-3.0, 15, 16-30.
18, 19-30, 21. «Операция в Стам
буле» — 9, 12-20, 14-10, 16,
17- 40, 19-20, 21. Мультсборник 
№ 64 — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Блеф» — 11, 12-40, 14-20, 16, 

17-40, 19-20, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
«Сюда не залетали чайки»

— 11, 13, 15, 17, 19, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Женщина, которая поет» — 
17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Только каплю души» — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
«Вальтер защищает Сараево» 

(две серии) — 17. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Потоп» (две серии, 1-я и 

2-я части) — 17-30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«Стрелы Робин Гуда* — 19.

21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Когда сжигают корабли» —

15, 16-50, 18-40, 20-30.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Оренбурге на одноком
натную или двухкомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-41-05.

МЕНЯЮ благоустроенную 
квартиру (19 м2, 3-й этаж) 
в центре г. Норильска на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Норильск, 
ул. Ленинградская, 9, кв. 9, 
к Бахтину Леониду Яков
левичу.

ДК энергетиков проводит 
вечер отдыха «Тем, кому 
за 30» 26 мая в 20 часов.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: наборщики
ручного и машинного набо
ра, ученики наборщиков, 
печатники, ученики печат
ников, бухгалтер расчетной 
группы, экономист, резчик 
картона, упаковщица гото
вой продукции, подсобный 
рабочий в наборный цех, 
нормировщица.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Советская, 47, 
в отдел кадров, тел. 3-17-76.

Сибирский ордена Трудо
вого Красного Знамени фи
зико-технический институт 
им. В. Д. Кузнецова объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей за
ведующего отделом физики 
металлов и заведующего ла
бораторией электронных 
структур.

Срок подачи заявлений — 
один месяц со дня опубли
кования объявления в газе
те.

Документы направлять по 
адресу: 634050. г. Томск, пл. 
Революции, 1, СФТИ, уче
ному секретарю.

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО 
ТРУДОУСТРОЙСТВУ и 
ИНФОРМАЦИИ НАСЕЛЕ
НИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ:

на Томский рыбозавод: 
ннженера-энергетика, инже
нера лова, бухгалтера мате
риальной группы, электри
ка, слесарей, радиста, груз
чиков, рыбообработчик,
учетчика в цех, рабочую 
по уборке холодильника;

во Дворец зрелищ и спор
та: контролеров, уборщиц, 
столяра, сторожа (за пенсио
нерами сохраняется пен
сия), рабочих сантехниче
ской службы, рабочих слу
жбы ремонта.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7, 
в бюро по трудоустройству.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Норильске на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
S-27-20.

Исполком Томского город 
ского Совета народных де 
путатов выражает глубокое 
соболезнование заведующей 
горфо Т. Н. Карнауховой пс 
поводу смерти ее матери

КАРНАУХОВОЙ 
Ефросиньи Федотовны.
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